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ЛУНИНЕЦКИЙ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК
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УНП 290825437
(029)630-75-75

ЛОМБАРД
ООО «Инвестфинанс»

(029)769-75-75

ул.Красная, 115 (Дом быта)
Время работы: с 9.30 до 18.00. Выходной - понедельник

ÈÏ Êèñåëåâè÷ À.Ô. ÓÍÏ291161969

ОДО 
«Тэми-
пласт»

ИÏ Драбович А.В. 
ÓÍÏ291257761

ИÏ Êоваëüчóê В.Í. ÓÍÏ290976573

ã.Ëóíèíåö, óë.Êðàñíàÿ, 69
(ìàãàçèí «Õàòí³»)

КРЕДИТ

ДВЕРИ
(массив сосны) от 1.200.000 руб.

ДОСТАВКА. УСТАНОВКА.
Высокое качество

Т. Vel 8-044-5444008
ИП Свирид С.С. УНП 291163591

СООО «БелТорнадо». УНП 290389436

Т./ф: 8-01647-26344
моб. 8-029-6326388, 
     8-029-6221442.
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АВТОСЕРВИС  ШИНОМОНТАЖ

Òåë. Vel 8-029-
6376842

ÎÎÎ «АëиваíòÃрóïï». 
ÓÍÏ 291255000

Наш адрес: г.Лунинец, ул.Бохоново, 15/5.

СКИДКА 
20%

до конца марта с 9.00 до 10.00 
диагностика подвески бесплатно

АКЦИЯ

до конца марта 
на все виды услуг автосервиса

ВНИМАНИЮ ПАССА ЖИРОВ! 
ОАО»Пинский автобусный 

парк» обслуживает 
регулярный автобусный

маршрут Пинск-Москва
ежедневно!

Стоимость проезда из Пинска в Мо-
скву - 580.000 рублей.

Допоëнитåëьная информация 
по тåëåфону 8-0165-34-35-75. 

200298320
УНП

Будем рады видеть вас  
в автобусах нашего предприятия!

ПРОБИВКА 
СКВАЖИН
Т. 8-029-6048868, 
8-029-9884150

ИП Новицкий М.М. УНП 290856176

Фото Андрея Сытина, «ИП»
Ничьей в кубковом матче с «Шахтёром» «Гранит» открыл свой сезон-2015. На снимке: послематчевая пресс-конференция 
главных тренеров команд. Подробности - на 11-й странице.

Паром 
начинает 
работу

Как сообщил главный инженер 
ДРСУ №101 В.Кузьмич, с 1 апреля 
возобновляет работу паромная 
переправа через Припять. Отправ-
ление с лунинецкого берега - в 7.00, 
8.00, 9.00, 10.00, 12.00, 14.00, 16.00, 
17.30, 19.00, 20.00, со столинского - 
на полчаса позже.
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АНОНСЫ

СЛУЖБА 102

Изменения  
в расписании

С 29 марта назначают-
ся  поезда №676 Брест - Го-
мель (по ст.Лунинец стоянка 
14.10/14.34) и №675 Гомель 
- Брест (по ст.Лунинец стоянка 
11.00/11.18). Прицепные ва-
гоны №22, 23 Брест - Москва 
будут курсировать постоянно, 
ежедневно.

Поезда №75 Москва - 
Брест и №76 Брест - Москва 
устанавливаются в сообще-
нии: №75 Москва - Гомель и 
№76 Гомель - Москва.

* * *
В связи с окончанием зим-

него времени в странах ЕС и 
Украины, изменяется распи-
сание поездов по ст.Лунинец:

№ 604 Брест - Гомель (при-
бытие 23.50, отправление 
0.15);

№605 Витебск - Брест (при-
бытие 4.32, отправление 4.50);

№609 Гомель - Гродно 
(прибытие 22.31, отправление 
22.56);

№610 Гродно - Гомель 
(прибытие 2-13, отправление 
2-41).

* * *
30, 31 марта и 1, 2 апреля 

поезда следуют в сообщении: 
№6355 Лунинец (отправле-
ние 9.50) - Дрогичин, №6360 
Дрогичин (отправление 15.08) 
- Лунинец (прибытие 18.15), 
№6359 Лунинец (отправле-
ние 14.12) - Дрогичин, №6362 
Дрогичин (отправление 18.10) 
- Лунинец (прибытие 21.24); 
№6360/6355 Брест (отправ-
ление 12.48) - Кобрин (от-
правление 14.16) - Брест, 
№6362/6359 Брест (отправ-
ление 16.00) - Кобрин (от-
правление 18.08) - Брест. На 
участке Кобрин-Дрогичин из 
обращения снимаются.

Набiраць абароты становiцца цяжэй

Разоблачили...
У жителя Лунинца из гара-

жа во дворе дома похитили 
шлифмашинку, набор ключей 
и набор плашек, причинив 
ущерб на сумму 3,4 млн. ру-
блей. Установлено, что кражу 
совершили жители Озерницы 
и Лунинца, учащиеся Луни-
нецкого колледжа сельхоз-
производства, 1998 г.р., один 
из которых ранее был судим 
за кражу. Похищенное изъято.

Найти человека!
Лунинецким РОВД разы-

скивается Сергей Фёдоро-
вич Коваль, 7.09.1964 г.р., 
уроженец и житель д.Вичин, 
ул.Московская, 14, который 
осенью 2013 года уехал на 
заработки в Россию и не вер-
нулся.

Приметы: на вид 50 лет, 
рост около 170 см, среднего 
телосложения, лицо овальное, 
смуглое, европейский тип, лоб 
средней вертикальный, брови 
дугообразные, средние, глаза 
голубые, нос средний прямой, 
основание носа широкое гори-
зонтальное, рот большой, губы 
средней толщины, равномерно 
выступающие, волосы прямые 
тёмные с проседью.

Владимир Рыбак, 
начальник 

Лунинецкого РОВД

Затмение над Лунинцем

Сохранить и умножить леса

Будет новый рынок...
Всем, кто хоть единожды бывал на Дворецком перекрёстке, 
именуемом в народе «лунинецкой комаровкой», в разгар 
клубничного сезона, известно, что здесь творится в июне . 

Государственные и частные 
заготовители «красного золота», 
клубничники, подвозящие ягоду к 
перекупщикам на велосипедах, 
автомобилях, гужевых повоз-
ках… Одним словом, ни проехать 
ни пройти. Сотрудникам ГАИ 
приходится с рассвета до заката 
контролировать ситуацию, дабы 
обеспечить соблюдение правил 
дорожного движения. И даже при 
этом, чтобы благополучно прое-
хать перекрёсток, нужно быть без 
преувеличения суперводителем. 

В прошлом году «клубничный 
рынок» немного сместился с пе-
рекрёстка. Однако проблемы при 
движении транспортом остались 
плюс добавилось недовольство 

населения по поводу непривыч-
ных изменений. Среди клуб-
ничников пошли разговоры, 
что вскоре в Дворце появится 
новый благоустроенный рынок 
по закупке сельхозпродукции.

Как стало известно, обо-
рудованием рынка занялось 

частное унитарное предприятие 
«Прокторг». Поскольку новый 
клубничный сезон не за горами, 
читатели «ИП» обратились к нам с 
просьбой рассказать подробнее о 
грядущей торговле на новом рын-
ке. А мы, в свою очередь, попро-
сили поведать об этом директора 
ЧУП «Прокторг» И.И.Прокоповича.

- Идея создания рынка по за-
купке сельхозпродукции в Дворце 
принадлежит райисполкому, - рас-
сказал Игорь Иванович. - Местные 
власти выделили для этой цели 
гектар земли и выставили его на 
аукцион. Мы посчитали, что для 
нашего развивающегося пред-
приятия создание рынка станет 
перспективным делом. Выиграли 
аукцион и приступили к благо-
устройству территории. В про-
шлом году проделали большую 
работу, заасфальтировали основ-

ную территорию. К наступлению 
клубничного сезона планируем 
завершить  благоустройство. Как 
заготовителям, так и тем людям, 
которые принесут сюда сельхоз-
продукцию, будет предложена 
удобная площадка, где будут от-
ведены специальные места для 
разных видов транспорта.

Как сказал Игорь Иванович, 
тех людей, которые пожелают 
продать свою продукцию в дру-
гом месте, никто не будет при-
нуждать идти на рынок. Однако 
условия здесь будут созданы 
оптимальные. Помимо прочего, 
на рынке планируется разместить 
торговые места, где можно будет 
приобрести самое необходимое: 
воду, продукты питания. Благода-
ря открытию рынка будет создано 
несколько новых рабочих мест. 

Предположительно, с 1 июня 
новый рынок заработает. Как он 
«приживётся» у клубничников, 
покажет время…

Татьяна Качановская,  
«ИП»Фото А.Вышинского, «ИП»

Нялёгкімі выдаліся першыя два месяцы 
работы і для флагманаў прамысловасці на-
шага раёна. Возьмем адкрытае акцыянер-
нае таварыства “Спецжалезабетон”, што ў 
Мікашэвічах. Якія тут здабыткі за люты і з 
пачатку года?  Пачнем з выпуску таварнай 
прадукцыі. У лютым яе выраблена на 11 
мільярдаў 851 мільён рублёў, а з пачатку 
года - на 27 мільярдаў 763 мільёны (за такі 
ж перыяд летась  - 31 мільярд 194 мільёны).  
Гэта складае 89%. Адпаведна выручка ад 
рэалізацыі таксама зменшылася. Калі за два 
месяцы мінулага года яна была ў памеры 30 
мільярдаў 477 мільёнаў рублёў, то сёлета 
за адпаведны прамежак часу - 27 мільярдаў 58 мільёнаў (88,8%).

Пайшоў у мінус і прыбытак ад рэалізацыі прадукцыі. Ён склаў 
з пачатку года за два месяцы мінус 275 мільёнаў рублёў. А чысты 

прыбытак - мінус 319,8 мільёна. Адсюль 
змяніліся і памеры заработнай платы. Сярэд-
нямесячная зарплата аднаго працоўнага за 
два месяцы была ў памеры 5 мільёнаў 610 
тысяч рублёў (летась за такі ж перыяд - 6 
мільёнаў 960 тысяч).

Тавараў на экспарт за два месяцы 
адпраўлена на 343,5 тысячы долараў ЗША 
(летась - на 661,5 тысячы). Гэта 51,9 % да 
адпаведнага перыяду мінулага года. А вось 
імпарт значна павялічыўся. Яго набыта за два 
месяцы на 257,1 тысячы долараў ЗША (летась 
- толькі на 45,4 тысячы).

Але ж вядома, што прадукцыя прадпры-
емства мае попыт. І верыцца, што тут знойдуць новыя рынкі збыту і 
набяруць больш высокія абароты.

Андрэй Вышынскі, «ИП»

Общая площадь лесов на 
планете составляет примерно 
38 млн. км2. Это около трети 
площади суши, из которых 13% 
являются охраняемыми при-
родными территориями. Но с 
каждым днём площадь мировых 
лесов неуклонно сокращается: 
каждую секунду Земля теряет 
более 1,5 га девственного леса. 

Проблема сохранения леса 
и его богатств стоит сегодня в 
ряду важнейших экологических 
задач. В нашей стране одним из 
значимых мероприятий является 
«Неделя леса». В нынешнем 
году она пройдёт с 28 марта 
по 4 апреля. Принять участие 
в акции приглашаются все же-

лающие. В лесхозах к этому 
времени подготовят объекты, 
где добровольцы смогут по-
садить деревья, благоустроить 
территорию, создать аллею или 
заложить дендропарк. Акция 
даст возможность поближе 
ознакомиться с лесным хозяй-
ством Беларуси, узнать, каким 
трудом создаются и сохраняют-
ся отечественные леса. 

В прошлом году «Неделя 
леса» объединила  более 50 
тысяч участников. Было по-
сажено около 70 миллионов 
деревьев, приведено в порядок 
32 мемориальных комплекса и 
55 мест партизанских стоянок 
на территории лесного фонда, 

благоустроено и отремонтировано 
почти 200 мест отдыха в лесах, 
ликвидировано более 300 несанк-
ционированных свалок.

Контактные телефоны для 
потенциальных участников 
акции: 

Д в о р е ц к о е  л е с н и ч е с т в о 
(административное здание в 
д.Язвинки, лесничий П.И.Гнедько, 
т. 72-239), Лобчанское (д.Лунин, 
А.А.Шепетунко, т. 75-219), Луни-
нецкое (г.Лунинец, В.Н.Черноокий, 
т .  3 - 4 3 - 0 2 ) ,  Б о г д а н о в с к о е 
(д.Богдановка, А.П.Занько, т. 76-
245), Чучевичское (д.Б.Чучевичи, 
С.Г.Щетко, т. 70-373), Борское 
(д.М.Чучевичи, А.А.Муравейко, 
т .  70 -230 ) ,  Боров иков ское 

(д.Боровики, Н.П.Малыш, т. 
70-228), Бостынское (ст.Люща, 
И.И.Шуляк, т. 46-245), Мика-
шевичское (г .Микашевичи, 
В.В.Галик, т. 20-336), Крас-
н о в о л ь с к о е  ( д . П е р у н о в о , 
С.М.Конопацкий, т. 45-294), 
Дятловичское (д.Дятловичи, 
В.В.Масловский, т. 92-249), 
Вульковское  (д .Вулька  2 , 
А .А .Павлович,  т .  91-223) , 
Синкевичское (д.Синкевичи, 
Н.Н.Филюк, т. 98-245), Ситниц-
кое (д.Ситница, А.Н.Гнедько, 
т. 51-110), Лунинское (д.Лунин, 
В.И.Колешко, т. 75-221), Но-
восёлковское (д.Новосёлки, 
А.В.Лихтар, т. 79-249).

Николай Ильючик, «ИП»

Сотни наших земляков 
20 марта видели, как 
солнечный диск с 11.57 в 
течение двух часов на 70% 
скрывался за тенью Луны.

В попытке приобщиться к 
редкому астрономическому 
явлению (последнее белорусы 
могли наблюдать в 1999 году) 
лунинчане проявили фантазию. 
В ход шли пивные бутылки, чёр-
ные зонты, компьютерные диски, стеклянная посуда, 
мусорные пакеты, сварочные маски… 

Местный фотограф с многолетним стажем Вик-
тор Луд принёс в редакцию «Информ-прогулки» 
снимки, сделанные фотоаппаратом «Canon ЕОS 
70D» с зум-объективом18-135 и светофильтром 
Vario-ND на 400 стопе. 

«Большой фокус при съёмке 
вынудил для качества снимка 
воспользоваться штативом, - по-
яснил Виктор Иванович. - Кадр 
сделан примерно в 12.30». И до-
бавил: «В детстве, когда о фото-
аппарате я только мечтал, мы с 
ребятами наблюдали затмение 
при помощи задымленного на 
костре стекла». 

Начинающим «астрономам»  
фотограф советует, во-первых, 

не смотреть на Солнце без различного рода све-
топоглощающих фильтров во избежание ожога  
сетчатки. Во-вторых, не пытаться фотографировать 
либо снимать на видеокамеру навстречу Солнцу 
во избежание выгорания матрицы. В-третьих, для 
лучшего качества нужно использовать короткую 
выдержку (скорость затвора). 

Людмила Хмелевская, «ИП»

Запрет  
на любительское 
рыболовство

Устанавливается запрет на 
любительское рыболовство на 
канале «Микашевичский» - на 
протяжении 2,5 км вверх по ка-
налу от места впадения канала 
в реку Припять, а также на реке 
Припять - на расстоянии 500 
метров вверх и вниз по течению 
реки Припять от места впадения 
в неё канала «Микашевичский».

За осуществление любитель-
ского лова на данном участке в 
данный период времени предус-
матривается  штраф от 20 до 50 
базовых величин с конфискацией 
орудий добычи рыбы.

А.Кравченя, начальник 
Микашевичской МРИ
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Плюсы и минусы репетиционного тестирования. Нужно 
ли оно для выпускника? Отвечают выпускники школ.

С юбилейным концертом

А зритель ждет на 
сцене появления…

Акробаты и клоуны
В Лунинецком ГДК прошло эстрадно-цирковое шоу 
«Золотой Арлекин».

Цирковая программа оказа-
лась насыщенной, что заметно 
порадовало детишек. Судя по 
реакции зрителей, особенно 
впечатлили дрессированные 
животные, представление с ги-
гантскими мыльными пузырями, 
иллюзионные трюки. Ребята с 
удовольствием участвовали в 
номерах с участием клоуна, с 
которым желающие также могли 
сфотографироваться в антракте. 
Людмила Хмелевская, «ИП»
Видео см. на сайте «Информ-

прогулки» в рубрике «Культура».

Мы в детстве играли иначе…

ПОГОВОРИМ...

Евгений Ярохович, СШ 
№4:

- Планирую поступать в 
БНТУ. Польза от репетици-
онного тестирования, несо-
мненно, есть. Оно даёт воз-
можность хорошо подгото-
виться к централизованному 
тестированию. Обращаешь 
внимание на допущенные 
ошибки и стараешься по-
править ситуацию по тому 
или иному предмету. 

Наталья Жарко, СШ №4:
- На репетиционное те-

стирование, по моему мне-
нию, нужно ходить обяза-
тельно. Хотя бы для того, 
чтобы удостовериться в 
своих знаниях. А ещё, чтобы 
обрести уверенность. Оно 
также помогает разобраться 
в заполнении бланка, чтобы 
потом избежать ошибок.

Никита Тельпук, СШ 
№2:

- Хочу поступать в Во-
енную академию и стать 
офицером. Репетиционное 
тестирование даёт мне уве-
ренность в своих силах. Нуж-
но обязательно попробовать 
свои силы и поучаствовать 
в репетиционном хотя бы 
пару раз.

Кристина Кохович, СШ 
№4:

- Я хочу поступить в 
Полесский  университет. 
К тестированию подхожу 
серьёзно. Репетиционное 
тестирование позволяет 
выявить слабые места в 
знаниях, чтобы потом, пока 
есть время, восполнить все 
пробелы. Для меня в репе-
тиционном тестировании 
только плюсы.

Владислав Бовкуно-
вич, Дятловичская СШ:

- Мечтаю поступить в 
Академию МВД. Кто-то ездит 
на каждое тестирование, а 
по мне так достаточно и од-
ного раза, чтобы освоиться 
и понять, как заполнять ито-
говый бланк. Тестирование 
знаний не прибавит. Главное 
- самому больше заниматься 
и учить.

Инна Каплич, гимназия 
г.Лунинца: 

- Хочу поступить в меди-
цинский университет. Поль-
за от тестирования есть на 
всех этапах. Потому что 
обращаешь внимание на 
какие-то упущения и ста-
раешься больше учить кон-
кретный предмет в целом 
или какие-то темы по этому 
предмету.

Дмитрий Велесюк, СШ 
№4:

- Собираюсь в БНТУ. 
Нужно как минимум два ре-
петиционных тестирования, 
чтобы чувствовать себя уве-
ренно на централизованном. 
А приоритет, конечно же, 
знаниям, а не количеству ре-
петиционных тестирований.

Редакция «ИП» желает всем выпускникам 2015 года хороших 
результатов на централизованном тестировании, успешного по-
ступления и осуществления всего задуманного.

 Николай Ильючик, «ИП»

Песни для 
сельчан

22 марта ансамбль «Пале-
ская крыніца» при организации 
БелТИЗ выступил перед жите-
лями д.Синкевичи. 

В красивом и уютном сель-
ском Доме культуры нас встре-
тили очень тепло. Зрителей 
порадовали песнями Геннадий 
Леончик, Елена Курилович, На-
дежда Кичатова, Мария Гнедько, 
Леонид Хоцин, Ирина Петрович, 
Надежда Давыдчик и другие 
артисты. 

Расходились люди с концер-
та с хорошим настроением и 
улыбками.

Нина Никитюк, г.Лунинец

В Лунинецком ГДК прошла концертная программа Алек-
сандра Солодухи.  

Концерт к 55-летию столичного певца, по сути, представлял 
собой презентацию его 10-го сольного альбома «Верное сердце». 
По словам автора, как и предыдущий, нынешний диск писался в 
Москве в течение двух лет. Каждую исполняемую композицию 
Александр Солодуха представлял индивидуально, а когда пел, 
на экране демонстрировались видеоклипы и фотослайды из его 
семейного архива. Ряд песенных композиций спели также сыновья 
Александра, приехавшие с ним, - Антон и Александр. 

Людмила Хмелевская, «ИП»
Видео см. на сайте «Информ-прогулки» в рубрике 
«Культура».

Александр Солодуха с сыно-
вьями

Периодически в Лунинецком 
ГДК выступают артисты «заез-
жие». Вот и совсем недавно по-
клонникам Ларисы Грибалёвой, 
Славы Ракитина, Александра 
Солодухи посчастливилось ус-
лышать их «вживую». Наслу-
шавшись отзывов о прошедших 
концертах, мы решили провести 
опрос среди читателей «ИП» на 
тему: «Кого из эстрадных испол-
нителей вы бы хотели увидеть 
на сцене ДК? И сколько денег не 
пожалели бы отдать за входной 
билет?» И получили следующие 
ответы.

Любовь Журко:
- Славу. 500 тысяч за билет не 

пожалела бы.

Татьяна Бовкунович:
- Стаса Михайлова. Даже 

как-то смешно об этом говорить, 
понимаю, что его на нашей сцене 
точно никогда не будет... Но за 
его концерт отдала бы не мень-
ше миллиона, а то и больше.

Игорь Харитонович:
- Серьёзные исполнители к 

нам не поедут. Даже мечтать не 
стоит! А наши местные намного 
лучше и искреннее заезжих 
белорусских. И это истинная 
правда!

Екатерина Богдан:
- Хорошо было бы увидеть, 

например, Тихоновича с Поплав-
ской. За билет - тысяч 150.

Ольга Сучкевич:

- Александр Тихонович и Яд-
вига Поплавская. Сколько бы ни 
стоил билет, я бы на их концерт 
пошла бы.

Людмила Брезина:
- Ах, как бы я была рада 

увидеть на нашей сцене моего 
любимого исполнителя Алек-
сандра Малинина! Его можно 
слушать бесконечно! Заворажи-
вает как голос Александра, так 
и его обаяние! С не меньшим 
удовольствием послушала бы 
Михаила Боярского, особенно 
песню «Городские цветы». Это 
песня моей юности... Стоимость 
билета значения не имеет, была 
бы только такая возможность. Но 
я верю в мечты! И, конечно же, не 
хочу обидеть никого из артистов. 
Все они заслуживают любви и 
уважения к себе за их нелёгкий 
и плодотворный труд!

Записала Татьяна 
Качановская, «ИП»

Едем с ребёнком в поезде. 
Ехать всю ночь.

- Мам, дай планшет, - просит 
меня сын.

- Нет, не дам, давай  погово-
рим лучше.

- Мам, ну, пожалуйста, я «вый-
ду», когда скажешь.

Звучит подкупающе… Я таю 
и соглашаюсь дать ненадолго.

- Ну, ладно, бери.
- Пойду с мальчиком позна-

комлюсь…
- Не  нужно, не приставай к 

людям. Уже поздно.
Ребёнок ослушался меня, 

подошёл к мальчику, сказал 
ему «Привет» и протянул свой 
планшет.

Мама мальчика по имени Мак-
сим, (что выяснилось, когда она 
окликнула сына, т.к. представ-
ляться друг другу дети не сочли 
нужным) предложила обменяться 
планшетами:

Дети сели через перегородку 

и начали играть, спрашивая друг 
у друга лишь тонкости пользова-
ния планшетом и нюансы игры.

- Да, - подумала я, - мы в дет-
стве играли по-другому. Вначале 
знакомились, спрашивали имя, 
фамилию, старались информацию 
друг о друге запомнить. Я и сейчас 
помню имена некоторых детей, с 
которыми проводила время. Пом-
ню игры в мяч, в которых посте-
пенно приобреталось имя, одежда, 
еда, машины... Помню, как играли 
в прятки, прыгали через резинку, 
рисовали куском блока на асфаль-
те. Лазили по деревьям, катались 
на велосипедах. Ещё играли в 
шашки, другие настольные игры, 
пили холодную воду из колонки. 
Помню, как из картона клеили 
дом, мебель, коврики, как ходили 
на рыбалку. Какие замечательные 
были времена!

Разумеется, когда я была уже 
постарше, начали появляться 
первые игровые приставки, и я 

тоже была увлечена просмо-
тром фильмов, играми. Но такой 
слепой «зависимости», которую 
можно наблюдать у большинства 
детей сейчас, у меня не было. 
Родители не позволяли. Да и 
игры на улице с друзьями были 
куда гораздо важнее. А сейчас 
из-за планшетов, телефонов, 
компьютеров зачастую утра-
чивается вся прелесть  живого 
общения людей.

Похожую ситуацию мне до-
велось наблюдать в автобусе. 
Когда в едва заполненном транс-
порте два человека друг напро-
тив друга, вместо того, чтобы 
подойти и поговорить, начали 
разговаривать по телефону. То 
ли балуясь, то ли по привычке 
люди порой общаются сквозь 
«пропасть», лишаясь возможно-
сти хорошо видеть и чувствовать 
собеседника. А виною тому теле-
фон и планшет.
Галина Коротыш, г.Лунинец
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Водоохранные территории изменены
В новом Водном кодексе, который вступит в силу 21 мая, пере-

смотрены размеры минимальной ширины водоохранных зон. Для 
больших и средних рек она уменьшится с 700 до 600 м, а прибрежная 
полоса для ручьев и родников, которая будет совпадать с водоох-
ранной зоной, составит теперь 50 м (вместо 100).

В настоящее время площадь водоохранных зон занимает более 
40% территории Беларуси. В природоохранном ведомстве пришли к 
выводу, что действующая минимальная ширина водоохранной зоны 
и прибрежной полосы для ряда из них неоправданно завышена.

Подготовил Николай Ильючик, «ИП»

Опять выжигаем 

Внимание 
и ответственность

За березовым 
соком

Заготовка древесных соков запрещается: в прибрежных полосах 
рек, озёр, водохранилищ и других водных объектов, в пределах по-
лос отвода железных и автомобильных дорог, иных транспортных и 
коммуникационных линий; в населённых пунктах; в дендрологических 
парках, ботанических садах; в местах обитания и произрастания диких 
животных и дикорастущих растений, отнесённых к видам, включённым 
в Красную книгу; в границах округов и зон санитарной охраны курор-
тов; в границах историко-культурных заповедников, мемориальных 
парков; на территории санаториев, домов отдыха, курортов и учреж-
дений здравоохранения; в местах массового отдыха населения».

Александр Кравченя, начальник Микашевичской МРИ
* * *

Не лишним будет напомнить, что самовольная заготовка бе-
рёзового сока в не установленных для этих целей местах влечёт 
административную ответственность: за уничтожение или повреж-
дение древесной растительности в лесах первой группы - штраф на 
физическое лицо от 20 до 50 базовых величин, а на индивидуального  
предпринимателя - от 20 до 200. За те же действия в остальных лесах 
государственного  лесного фонда - на физическое лицо от 10 до 30 
базовых величин, а на индивидуального предпринимателя - от 10 до 
150. Наряду с уплатой штрафа виновные обязаны возместить вред, 
причинённый окружающей среде. 

Между тем собранный сок можно купить в ГЛХУ «Лунинецкий 
лесхоз», а также при желании люди могут выйти на самостоятельную 
заготовку сока с соблюдением технологии подсочки, для этого необ-
ходимо обратиться в лесхоз или ближайшее лесничество.

Виталий Сурма, зам. начальника Микашевичской МРИ

Весной, когда сходит снег 
и обнажается почва, при 
установлении сухой погоды 
в о з н и к а е т  о п а с н о с т ь 
пожаров, связанная со 
стихийным выжиганием 
сухой растительности и 
пожнивных остатков на 
корню и несоблюдением 
требований пожарной 
б е з о п а с н о с т и  п р и 
нахождении в лесах.

Пожары - один из главнейших 
источников выбросов углекисло-
го газа в атмосферу. При весен-
нем пале могут повредиться или 

просто сгореть деревья. К тому 
же в сухой траве часто находится 
мусор, сжигание которого опасно 
для здоровья человека, так как 
при этом выделяются вредные 
вещества. Проведение палов 
приводит к пожарам в лесах и 
на торфяниках, к возгораниям 
жилых домов и хозпостроек.

Выжигание сухой раститель-
ности приводит к замедлению 
развития травостоя, изменяет 
флористический состав, нанося 
окружающей среде невоспол-
нимый вред. Палы являются 
губительными для насекомых, 
мелких животных, приводят к 
уничтожению мест обитания 

птиц и других животных. Каждый 
поджог - это преступление про-
тив природы.

Нарушение требований по-
жарной безопасности в лесах 
или на торфяниках влечёт 
штраф от 25 до 50 базовых ве-
личин; незаконное выжигание 
сухой растительности, трав на 
корню, а также стерни и пожнив-
ных остатков на полях - от 10 до 
40 базовых величин; разжигание 
костров в запрещённых местах 
- до 12 базовых величин. Пред-
усматривается и возмещение 
вреда - от 25 до 100 базовых 
величин.

Николай Ильючик, «ИП»

Дети, оставленные без присмотра, не всегда 
находят подходящее занятие: играют со 
спичками, разводят костры. Под руку 
попадают и зажигалки, сигареты. Нередки 
случаи, когда детей оставляют дома одних. 
Особенно опасно, когда при этом запирают 
квартиры.  

В прошлом году в Беларуси в 9 из 14 случаев гибе-
ли дети были оставлены без присмотра взрослых.В 
текущем году от пожаров зарегистрирована гибель 4 
несовершеннолетних.Трагические случаи наглядно 
доказывают: главная причина гибели детей на пожа-
ре кроется в их неумении действовать в критических 
ситуациях. Во время пожара ребёнок инстинктивно 
ищет «убежище» под кроватью, столом, в шкафу. 

Там его беда и настигает.
Культуру безопасного поведения необходимо 

прививать ребёнку с раннего детства и не прекра-
щать этой работы по мере его взросления. Каждый 
из нас должен принимать в этом участие.

Чтобы избежать опасности, не оставляйте 
малолетних детей одних дома без присмотра, 
убирайте с видного места спички, зажигалки в 
недоступные места. Обязательно проведите с 
детьми беседу на  «Спички - это не игрушка», 
расскажите, какие есть пути эвакуации в случае 
возникновения любой внештатной ситуации. И, 
конечно, выучите с детьми наизусть свой адрес 
и номера телефона  пожарной аварийно-спаса-
тельной службы: 101 и 112.

Николай Ильючик, «ИП»

Земельным участком пользо-
вались неправомерно

ВОПРОС - ОТВЕТ

«На протяжении предыду-
щих 20 лет я пользовался зе-
мельным участком на хуторе 
Княжистовичи Бостынского 
сельсовета, на котором стоит 
родительский дом. До сих пор 
участок надлежащим образом 
не оформлен. 

При обращении в феврале на 
«прямую линию» с председате-
лем райисполкома и в ответе 
директора ГЛХУ «Лунинецкий 
лесхоз» №01-2/298 мне было пред-
ложено обратиться в Дятлович-
ское лесничество с заявлением 
для получения разрешения на 
пользование данным земельным 
участком. Было необходимо лишь 
дать согласие на возмещение 
затрат по уплате земельного 
налога в сумме 328.486 рублей, 
понесённых Лунинецким лес-
хозом. Я письменно обращался 
в Дятловичское лесничество, 
согласившись на уплату налога. 
Однако мне было отказано, а моё 
заявление лесничим не было при-
нято к рассмотрению. В марте 
представителями лесничества 
была перепахана часть участка 
и посажены лесонасаждения.

Я проживаю в д.Велута вме-
сте с женой и тремя детьми-
школьниками. У нас имеется 
большое подсобное хозяйство, и 
участок, которым пользовались 
ещё мои деды, мне необходим 
для заготовки сена».

А.Д. Климчук, д.Велута

На письменный 
запрос редакции 
получен комментарий 
зам. председателя 
райисполкома Анатолия 
Михайловича Захаркевича:

- При изучении материалов 
по определению границ земель 
сельских населённых пунктов, 
передаваемых в ведение Бо-
стынского сельсовета, на плано-
во-картографическом материале 
имеется земельный участок 
(бывшая усадьба Демьяна Афа-
насьевича Климчука)… С 1984 
года он со своей семьёй пере-
ехал по новому адресу. После 
обследования земель на мест-
ности выявлено, что на земель-
ном участке расположен ветхий 
дом. По сведениям Бостынского 
сельисполкома, дом пустует с 
момента переезда семьи, не за-
регистрирован, в наследство ни-
кто из наследников не вступал и 
документы на земельный участок 
не оформлялись. Рядом с усадь-
бой имеется земельный участок, 
которым пользовалась семья 
Климчуков без оформления соот-
ветствующих документов.

По сведениям ГЛХУ «Луни-
нецкий лесхоз» данный земель-
ный участок площадью 2,3 га с 
2002 года входит в состав земель 
лесного фонда Дятловичского 
лесничества... входит в состав 
лесокультурного фонда и за-

проектирован для проведения 
лесоразведения.

В соответствии с действу-
ющим земельным законода-
тельством ГЛХУ «Лунинецкий 
лесхоз» не вправе гражданам 
давать разрешение на пользо-
вание земельными участками 
для ведения личного подсобно-
го хозяйства из лесных земель 
лесного фонда. Для заявленных 
целей земельные участки предо-
ставляются гражданам только из 
земель, находящихся в границах 
сельских населённых пунктов. 
Таким образом, у гражданина 
А.Д.Климчука нет законных ос-
нований для оформления и ис-
пользования земельного участка 
из земель лесного фонда в уро-
чище Княжистовичи Бостынского 
сельсовета. 

По сведениям Бостынского 
сельисполкома, А.Д.Климчуку 
предлагались земельные участки 
в границах населённого пункта 
Велута Бостынского сельсовета. 
Однако и по сегодняшний день от 
данного гражданина заявления 
о предоставлении земельного 
участка для ведения личного 
подсобного хозяйства из земель, 
находящихся в границах сель-
ских населённых пунктов Бостын-
ского сельсовета, не поступало, 
хотя сделать это он вправе. 

Подготовила Людмила 
Хмелевская, «ИП»

Книге замечаний и 
предложений - 10 лет

В целях соблюдения прав, свобод и законных интересов 
граждан, реализации их конституционного права на участие 
в решении государственных дел государственным органам, 
организациям и индивидуальным предпринимателям была 
вменена обязанность иметь книгу замечаний и предложений. 
Нынче книга замечаний и предложений отметила 10-летний 
юбилей.

При проведении 
проверок, мониторин-
гов и рассмотрении 
обращений граждан 
Пинский межрайонный 
комитет государствен-
ного контроля Брест-
ской области постоянно 
осуществляет контроль 
за соблюдением зако-
нодательства по книге замечаний и предложений. 

К сожалению, нарушения требований законодательства про-
должают иметь место. Это непредъявление книги замечаний и 
предложений по первому требованию гражданина, нарушения 
установленного срока рассмотрения замечаний и предложений, 
изложенных в книге, неинформирование граждан в установленный 
срок, отсутствие книги замечаний и предложений в местах реа-
лизации организациями, индивидуальными предпринимателями 
товаров, выполнения работ, оказания услуг. 

За данные нарушения предусмотрена административная от-
ветственность в виде предупреждения или штрафа от четырёх 
до десяти базовых величин на руководителя или ответственное 
должностное лицо. 

Межрайкомитетом за нарушение законодательства о книге за-
мечаний и предложений в прошлом году и за прошедший период 
текущего года к административной ответственности привлечено 
8 человек, в том числе 3 руководителя предприятий.

Анализ выявленных нарушений свидетельствует о недоста-
точном знании нормативных правовых актов, неисполнении своих 
должностных обязанностей. Совсем нетрудно изучить несложные 
основные требования законодательства и навести элементарный 
порядок в книгах замечаний и предложений, где он не наведён.  

И.Лосич, 
главный специалист Пинского межрайонного КГК
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ЗАРУБЕЖЬЕ БЛИЖНЕЕ
Украинский парламент принял закон об особом статусе 

отдельных районов Донбасса. Он вступит в силу после вывода 
иностранных войск и наёмников и проведения местных выборов 
согласно украинскому законодательству. Пока же районы счита-
ются «временно оккупированными».
Российские войска провели серию учений в различных 

регионах страны, в том числе в Арктике.
Россия и Южная Осетия заключили договор о союзе и ин-

теграции.
Бой произошёл на армяно-азербайджанской линии огня 

в Карабахе, есть погибшие.
В Баку были разогнаны протесты против девальвации. 
Компания «Дженерал моторс» объявила об уходе с 

российского рынка.
На 82-м году умер российский писатель-сатирик Аркадий 

Арканов.

ЗАРУБЕЖЬЕ ДАЛЬНЕЕ
В Тунисе террористы напали на здание парламента и музея, 

погибли иностранные туристы. А в столице Йемена свыше 140 
погибших вследствие взрывов в двух мечетях.
Во Французских Альпах разбился германский авиалай-

нер, погибли 150 человек.
На выборах в Израиле правящей партии «Ликуд» удалось 

опередить своих соперников из «Сионистского лагеря».
В Афинах прошли устроенные анархистами беспорядки. 
Волнения произошли во Франкфурте-на-Майне в знак про-

теста против финансовой политики Евросоюза.
В Германии прошла забастовка лётчиков.
По экспорту оружия в мире лидируют США, Россия и Китай.
В Литве за 2014 год реальные зарплаты выросли на 5,7%.
Полтора миллиона жителей Бразилии вышли на марши про-

теста против коррупции в эшелонах власти.
На 92-м году умер Ли Куан Ю, премьер-министр Сингапу-

ра в 1959-90 гг., «отец сингапурского экономического чуда»..
В мире наблюдали самое крупное солнечное затмение за 

16 лет.
Английский принц Гарри увольняется из армии после 

10 лет службы.
Испанские археологи заявили, что нашли могилу Мигеля 

Сервантеса.
Жительница ЮАР отметила своё 100-летие прыжком с 

парашютом и спуском в клетку к акулам.

У НАС В БЕЛАРУСИ
А.Лукашенко в Астане встретился с президентами России 

и Казахстана.
За два месяца складские запасы продукции в стране 

выросли на 20%.
Назначены новые председатели Брагинского, Лельчицкого, 

Светлогорского, Чечерского, Быховского, Глуского и Хотимского 
райисполкомов.
В январе 60 тысячам белорусов пришлось уходить в 

отпуск за свой счёт.
Отозвана лицензия у «Дельта банка», вкладчикам обещают 

вернуть их деньги.
За год сумма чистого убытка белорусских предприятий 

выросла почти в 25 раз и составляет 53,7 триллиона рублей.
Польские пограничники в поезде Москва-Ницца нашли 

россиянку, нелегально ехавшую в чемодане. Получается, что 
белорусские стражи границы её пропустили7
За взятки задержаны начальник Минского авиационного 

колледжа, зам. председателя Лидского райисполкома.
В Минске воссоздали парашют по чертежам Леонардо да 

Винчи. Сброшенный с ним с вертолёта манекен благополучно 
приземлился.
В столице прошёл республиканский турнир по компью-

терной грамотности среди пенсионеров.
В Ивьевском районе ГАИ со стрельбой остановила лихача.
На основе почерка Янки Купалы создан компьютерный 

шрифт «Пясняр».
Историки установили новую дату возникновения Мстиславля 

- 1098 год, а не 1156-й.
К 5 годам «химии» приговорён бывший первый замести-

тель министра энергетики.
Брестчанка, избившая до смерти сына-младенца, получила 

15 лет.
На 79-м году умер литератор Аркадий Нафранович.
«Советская Белоруссия», 18.03 - Национальный архив 

выпустил сборник документов о 433 уничтоженных фашистами 
деревнях, которые отмечены и на мемориале в Хатыни. Ряд над-
писей нуждается в уточнении. Так, Гаврильчицы, Дубица и Тесна 
«относятся» к Лунинецкому району, хотя Гаврильчицкий сельсовет 
был передан в Солигорский район в августе 1979 года.
«Заря», 17.03 - в Лунинце вручили медали к 70-летию По-

беды. На Лунинетчине живёт 109 ветеранов и 190 узников фа-
шизма; «Народная трыбуна», 20.03 - лунинецкое предприятие 
«Виктория» отмечено серебряной медалью республиканского 
конкурса «Бренд года»; «Вместе», 20.03 - стихи Галины Гор-
гун; «Заря», 21.03 - к 60-летию поэта Андрея Мазько.

Вадим Жилко, «ИП»

progulka@brest.by

Гуляй, душа!
Российские официальные 
СМИ, понятное дело, постара-
лись отодвинуть тему убийства 
Бориса Немцова на второй план. 
Хотя жизнь подбрасывает новые 
сюжеты для размышления. Как 
иронически заметил российский 
сатирик Виктор Шендерович: 
«Знаете, а я бы расстроился, 
если бы наша Госдума почтила 
минутой молчания память Бо-
риса Немцова (Напомним, что 
депутаты отказались сделать 
это). Это как если бы коллек-
тив гестапо решил встать в 
память об убитых евреях. А 
так - всё в порядке, добро и зло 
на своих местах».

Темой же номер один для 
российских средств массовой 
информации в эти дни стала 
годовщина присоединения Кры-
ма. К славной дате был при-
урочен показ телефильма, где 
Владимир Владимирович с тем 
же честным взором, с каким год 
назад отрицал любое участие 
российской армии в крымских 
событиях, теперь в деталях 
рассказывает, как российские 
военные захватывали Крым. А 
ещё повествует, что «на всякий 
случай» привёл в готовность 
ядерные силы страны.

Российский политолог Ан-
дрей Илларионов: «Зачем это 
было сделано? Чтобы вновь 
зафиксировать в российском 
публичном пространстве своё 
личное участие в захвате Кры-
ма и тем самым внести вклад 
в обоснование безальтерна-
тивности собственной личной 
власти в России. Во-вторых, 
ещё раз публично заявить о 
готовности шантажировать 
соседние страны, Европу, весь 
мир возможностью применения 
ядерного оружия… В анналах 
пропагандистско-информаци-
онных кампаний трудно найти 
какой-либо пример, сопостави-
мый с этим по степени цинизма. 
Даже в истории СССР комму-
нистические пропагандисты 
упаковывали агрессию против 
соседей в упаковки вроде «ос-
вободительного похода» или 
«выполнения интернациональ-
ного долга». Нынешний же 
фильм откровенно возводит 
в ранг особой доблести ложь, 
лицемерие, коварство, под-
лость, предательство. К тому 
же по отношению к тем, кого 
в течение столетий небезос-
новательно считали народом 
самым близким для русских, 
своими братьями. Причём удар 
в спину был нанесён в минуту, 
когда братья ослабели, когда 
им было труднее всего».

А вот что думает по поводу 
«крымской годовщины» россий-
ский политик Геннадий Гудков: 
«За ошибки и упрямство пра-
вителей всегда платит народ. 
На Красной площади состоял-
ся Большой Придворный Бал, 
праздник ура-патриотизма. А 
что ждёт народ России после 
бала? Во-первых, нет уже на 
долгие десятилетия никакого 
братского для нас украинского 
народа. Вместо этого Россия 
получила на своих границах 
43-миллионное государство, 
значительная часть населения 
которого считает нас агрессо-
рами и даже врагами. Теперь оно 
точно интегрируется в Европу 
со всеми вытекающими послед-
ствиями. Во-вторых, Россия всё 

больше погружается в боло-
то международной изоляции и 
конфронтации почти со всеми 
ведущими мировыми держава-
ми. В-третьих, рукотворный 
экономический кризис, органи-
зованный нам коррумпированной 
правящей номенклатурой и 
усиленный противостоянием 
с Западом, серьёзно подорвал 
материальный уровень десят-
ков миллионов граждан, часть 
которых просто погружается 
в нищету. В-четвёртых, резко 
снизился уровень внешней без-
опасности страны. Боялись, 
что «хохлы» лишат нас базы 
флота в Севастополе? Полу-
чите корабли и войска НАТО 
в Чёрном море, Прибалтике, 
Польше, гонку вооружений в Ев-
ропе, сохранение американского 
ядерного арсенала в Германии. 
Наконец, своей агрессией мы 
практически распугали всех 
союзников даже в СНГ: Даже 
Лукашенко заявляет, что при-
знаёт власть в Киеве и готов 
с ней дружить».

Своими размышлениями на 
данную тему поделился и рос-
сийский публицист Антон Орех: 
«За три недели Крым «вернулся 
в родную гавань», к всеобщему 
удовольствию и восторгу. Но 
за удовольствие нужно пла-
тить. В тех рублях, которые 
стремительно подешевели и 
обесценили наши зарплаты и 
накопления минимум вдвое. Мы 
платим за это ценами, которые 
растут везде и на всё. Мы пла-
тим за это сокращением всех 
расходов бюджета, кроме обо-
ронных. Замороженными пенси-
ями, отощавшими валютными 
резервами. Санкциями, которые 
ввели против нас и которые мы 
сами против себя ввели. Впро-
чем, телевизор пока успешно 
конкурирует с холодильником 
и даже кошельком. Пустая 
жизнь миллионов обывателей 
наполнилась высоким смыслом 
борьбы за Русский мир, кото-
рую можно вести, не вставая с 
дивана и охая от очередного ре-
портажа о кровавых зверствах 
мифических фашистов. Мы с 
лёгкостью поверили, что весь 
так называемый «цивилизован-
ный мир» объединился против 
нас, потому что мы хорошие, а 
они все - плохие. Что, занимая 
аутсайдерские места по всем 
показателям, кроме детской 
смертности, коррупции, нар-
комании и алкоголизма, мы 
вызываем у остального мира 
непонятную зависть к нашему 
величию и желание нас порабо-
тить и расчленить».

Беларусь год назад никакого 
Крыма не присоединяла, но по-
следствия такой политики наше-
го союзника, увы, сказались, и на 
белорусской экономике, на всей 
жизни. Впервые за последний год 
темпы роста реальных доходов 
населения (с учётом инфляции) 
оказались в отрицательной обла-
сти, пишут Naviny.by. По мнению 
экспертов, стоит ожидать даль-
нейшего сокращения доходов 
населения - за счёт роста цен. 
По прогнозам Нацбанка, в этом 
году инфляция составит 16-20%. 
Экономист Леонид Злотников 
прогнозирует: «Если сейчас не 
удастся найти внешние ре-
сурсы в 10-11 млрд. долларов, 
то в текущем году зарплата 
«свалится» ещё на 15-20%. Но 

если и удастся найти внешние 
ресурсы, то в условиях отсут-
ствия отдачи от инвестиций 
это означает втягивание в 
финансовую пирамиду». 

Впрочем, нам, белорусам, 
любые тяготы нипочём. Яркий 
пример поведения «рядового 
белоруса» привела журналистка 
Татьяна Коровенкова, рассказы-
вая о встрече Александра Лука-
шенко с «ипешниками» в столич-
ном «Экспобеле»: «До приезда 
предприниматели жаловались 
на проблемы с сертификатами, 
на постоянно меняющиеся пра-
вила игры, и прочее, и прочее, 
и прочее. Мол, всё выскажут. И 
что вы думаете? Ещё ничего 
не высказали, ничего не реши-
ли, но все дружно разразились 
аплодисментами. Ну и вишенкой 
на торте была женщина-ИП, ко-
торая сказала: «Я люблю свою 
работу, люблю свою страну. 
Спасибо вам за то, что я живу 
в стране, где мужчины женятся 
на женщинах».

Комментировать подобный 
бред не хочется, а лучше по-
говорим на другую тему. Около 
миллиона белорусов злоупотре-
бляют алкоголем. Такие данные 
прозвучали на заседании кругло-
го стола в Минске 18 марта, пере-
даёт БелаПАН. Член оргкомите-
та по созданию партии «Белорус-
ская христианская демократия» 
Ольга Ковалькова отметила, что 
на производстве алкоголя зара-
батывает незначительная часть 
общества, а экономический урон 
алкоголизация наносит стране 
в целом. Заведующий секто-
ром Республиканского центра 
наркологического мониторинга 
Алексей Кралько сообщил, что 
согласно данным, основанным 
на экономическом анализе учё-
ных БГУ и НАН, на преодоление 
последствий пьянства и алкого-
лизма тратится до 4,5% валового 
внутреннего продукта, а прибыль 
в результате реализации алкого-
ля составляет около 2,3%. «Как, 
например, оценить затраты, 
ущерб отдельной семьи? Мы 
планируем расширить список 
показателей, которые будем 
учитывать для оценки ущерба, 
и цифры будут больше», - ска-
зал он. А член общественного 
объединения «Трезвенность - 
оптималист» Степан Васковский 
выразил обеспокоенность тем, 
что один из первых визитов пре-
мьер-министра Андрея Кобякова 
в новой должности состоялся на 
Толочинский консервный завод, 
где выпускают в числе прочего 
ягодное вино: «Кобяков говорил 
о необходимости увеличивать 
объёмы производства. Увели-
чение выпуска плодово-ягодных 
вин позволит охватить самые 
низкодоходные слои населения, 
например, студентов и пенси-
онеров». Словом, гуляй, душа. 
Заливай мозги суррогатом. Что-
бы ненужные мысли там не за-
водились.

Виталий Дымов, «ИП» 
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СЕМЕЙНЫЕ НОВОСТИ
с 19 по 25 марта

УШЛИ ИЗ ЖИЗНИ
с 19 по 25 марта

Совет да любовь!
В ЛУНИНЦЕ

Дмитрий Степанович 
ОРЕХВА и Екатерина Вале-
рьевна ЛАЗЬКО.
В РАЙОНЕ

Анатолий Николаевич 
ЗУЙ и Татьяна Павловна ПА-
НАСЕВИЧ (Городокский с/с).

Растите 
счастливыми
В ЛУНИНЦЕ

Илья ПЯТНИЦА, Дарья 
Викторовна КИНДРУК, Денис 
Васильевич КИНДРУК, Со-
фия ЕМЕЛЬЯНОВИЧ, Богдан 
КОХОВИЧ.
В МИКАШЕВИЧАХ

Ксения ШУЛЯКОВСКАЯ, 
Виктория РУДНИЦКАЯ, Ека-
терина ПИЛЬНИК, Вероника 
ГЛУШЕНЬ.
В РАЙОНЕ

д.Вулька 2: Ника КОТ;
д.Дворец: Валерия СУ-

МАР;
д.Лахва: Мария САМУ-

СЕВИЧ;
п.Полесский:  София 

БУЙНИЧ;
д.Синкевичи: Илья ПРО-

КОПОВИЧ;
д.Язвинки: Анна ГОРОД-

КОВЕЦ.

Профсоюзный комитет Лунинецкого ОДО выражает 
соболезнование Елене Ивановне ПУЛЯК в связи с по-
стигшим горем - смертью матери.

Родственники и близкие ныне покойного Валерия Александро-
вича ДЕГТЯРА выражают глубокую благодарность сотрудникам 
и ветеранам локомотивного депо Лунинец, которые в трудную 
минуту помогли не только советом. но и конкретным делом, 
оказав материальную и моральную поддержку в организации 
похорон. Огромное им спасибо, и пусть они будут здоровы.

Год назад, 25 
марта 2014 года, 
ушёл из жизни 
наш дорогой че-
ловек (муж, отец, 
дедушка) Влади-
мир Алексеевич 
Косенков, кото-
рого мы до сих пор любим, пом-
ним, о котором скорбим, и всё 
ещё остаётся боль утраты, тоски 
по любимому человеку. Сердце 
разрывается от боли, что его 
больше с нами нет. Его памяти 
мы посвящаем эти строки:
Не думали мы, что уйдёшь ты 
так рано,
Но Богу угодно было забрать.
Надеялись мы на успех и на чудо,
А сердце твоё перестало сту-
чать.
Вот год уж прошёл, и снова весна,
Но память в сердцах о тебе всё 
жива.
Кому-то помог ты, с кем милым 
ты был.
Все помнят тебя, и никто не 
забыл. 
Навестить на могилу приходим 
к тебе,
Поговорить, рассказать о себе.
Как учимся жить без тебя, 
вспоминая
Заботу твою и помощь везде.
Как этого нам сейчас не хватает -
Улыбки твоей, заботы. совета,
Но слушаешь нас ты уже без 
ответа,
Приходишь к нам только во сне,
Маленькой птичкой дашь знать 
о себе.
Но прошлое. как птицу, надо 
отпустить
И постараться дальше жить.
А наши о тебе воспоминания
Мы будем в сердце бережно 
хранить.

На пороге выпускного - 
понемногу обо всем…
Сегодня в нашей молодёжной рубрике представляем 
ученицу выпускного класса лунинецкой СШ №4 Марину 
Соц. Рассказать об этой девочке можно многое. С 
раннего детства она выделялась среди ровесников 
особой старательностью, тактичностью, стремлением к 
прекрасному (знаю это не понаслышке, потому что Марина 
- одноклассница моей дочери. - Авт.). Марина рано начала 
рисовать. И ни одно из классных мероприятий, требующих 
художественного оформления, не прошло без участия этой 
талантливой девочки. Попросила Марину Соц подробнее 
рассказать о её увлечениях, планах и взглядах на жизнь. 
И вот что услышала:

- Рисованием я интересова-
лась с самого детства. Ещё в 
садике, когда меня спросили, 
кем буду, когда вырасту, ответи-
ла, что хочу быть художником и 
рисовать конфеты. Конечно, все 
тогда посмеялись и забыли об 
этом. Но когда мне исполнилось 9 
лет, мамина подруга  Александра  
завела меня в художественную 
школу. Мне очень нравилось там 
заниматься. Там я отдыхала, об-
щалась и узнавала много нового.  
Да, было тяжело, но тяжело в том 
плане, что в классе я была самая 
маленькая, разница с другими 
девочками - больше двух-трёх 
лет. Мне было страшновато, но с 
несколькими я подружилась, и мы 
общаемся до сих пор. Что же ка-
сается моей семьи, то у нас никто 
не рисует. Но я очень благодарна 
моим родным, которые поддер-
жали меня. Конечно, огромное 
спасибо и моим учителям: Ната-
лье Петровне, Ольге Георгиевне, 
Валентине Фёдоровне. Они все 
вложили в меня душу, знания, я 
очень любила их уроки.Больше 
всего люблю рисовать людей. 
Особенно много стараюсь уде-
лять внимание глазам. Наверное, 
потому, что именно глаза раскры-
вают внутренний мир человека.  
В последнее время учусь рисо-
вать маслом. Этому 
нас, к сожалению, не 
учили. Но благодаря ин-
тернету можно научить-
ся практически всему. 
Правда, на это нужно 
время, которого ката-
строфически не хвата-
ет. Всё же 11 класс, к 
тому же я планирую по-
ступать в медицинский 
университет. И сесть 
за краски теперь для 
меня не просто отдых, 
а огромное счастье. Но 
я понимаю, что сейчас все силы 
нужно потратить на поступление. 
Ведь медицина - это то, что мне 
действительно интересно. Без-
условно, рисование я никогда 
не оставлю, это как отдушина в 
жизни. Недавно я делала детскую 
комнату - расписывала стены и 

Тане и Жене. Они сказали, что 
всё получится, купили белую 
краску и  шесть колеров (синий, 
бирюзовый, красный, 2 жёлтых, 
коричневый). Из них я получила 
все нужные цвета, было здорово 
работать на стенах. Таня, Женя 
и их дети остались довольны 
результатом. Когда я закончи-
ла комнату, они подарили мне 
ультрафиолетовую лампу для 
наращивания ногтей. Ведь это 
занятие мне тоже нравится! Ещё 
я увлекаюсь мехенди (тату хной), 
nail art, body art, make up. Практи-
чески во всём - самоучка. Но так 
ведь интереснее, не правда ли? 
Ещё я очень люблю готовить, а 
именно экспериментировать. 

Наверное, сейчас тот момент, 
когда понимаешь, что скоро нуж-
но будет расстаться со школой, 
повзрослеть. Я просто не пред-
ставляю, как я буду без уроков, 
одноклассников, учителей. За 
эти несколько лет школа для 
меня стала второй семьёй. Я 
очень люблю и уважаю наших 
учителей, спасибо им огромное 
за то, что они делали и делают 
для нас. Но конечно же, отдель-
ное спасибо нашей классной 
- Галине Анатольевне. Ведь 
благодаря ей мы стараемся быть 
достойными людьми.

Что же касается моей семьи, 
так это самые великолепные 
люди. У нас очень большая 
семья, много родственников. 
Конечно, всех я не знаю. Но знаю 
точно, что все очень дружные. У 
нас случалось разное, было и 
хорошее и плохое, но всегда все 
поддерживают друг друга. Такое 
редко когда бывает, считаю, что 
мне очень повезло. Для меня 
мои родители - самые лучшие. 
Маму зовут Жанна Алексеевна, 
папу - Николай Степанович. Они 
всегда поддерживают меня, 
благодаря им я становлюсь силь-
нее. Мама очень вкусно готовит. 
Мечтой папы  было построить 
дом, и он её осуществил. Мой 
братишка Димка - это маленький 
карапузик, бегающий по дому 
с отвёрткой и поющий песню 
Фиксиков. Он любит всё чинить, 
но пока больше ломает. У него 
есть зелёная лопата, с которой 
он почти не расстаётся. Хотя на 
днях заснул с отвёртками… Мои 
бабушки - Анна Николаевна и 
Алла Адамовна. Они замеча-
тельные, я их очень люблю, они 
такие весёлые и добрые. У меня 
лучшая крёстная, какая только 
может быть, - Юлия Михайлов-
на. Она у меня во всём самая 
классная и всегда даст хороший 
совет. А мой крёстный Александр 
Степанович очень внимательный 

и хороший. Я смотрю на моих 
родных и восхищаюсь ими. 

Сейчас всё чаще задумы-
ваюсь, что будет дальше, как я 
сдам экзамены и ЦТ. Этот страх 
за будущее постоянно со мной. 
Но иногда я представляю, что 
уже поступила, что у меня есть 
своя квартира и всё отлично. 
Немного успокаиваюсь и верю, 
что всё будет хорошо. Недавно, 
просматривая кассеты из садика 
и из первого класса, заметила 
интересную вещь: в садике я 
сказала, что хочу быть художни-
ком и рисовать конфеты. А ведь 
действительно, сейчас у меня 
есть аттестат из художествен-
ной школы. И на одной из моих 
любимых работ есть конфеты. 
Затем, в первом классе, сказа-
ла, что хочу быть врачом. Не 
зря говорится: “случайности не 
случайны”. 

Я считаю, что молодёжи 
очень сложно устроиться в жиз-
ни. Мы доверчивы, почти ничего 
не знаем. А тут столько нового 
и незнакомого. Мы все разные, 
все особенные. Но должны тя-
нуться к чему-то новому, зани-
маться самообразованием, быть 
внимательными, добрыми, но, 
наверное, не доверчивыми, усид-
чивыми, но не медлительными. 
Также думаю, что не лишними 
будут знания психологии, меня 
это очень увлекает.

В будущем я бы очень хотела 
жить в большом городе. Там 
больше возможностей для себя, 
своих близких, больше интерес-
ного. Да, я согласна, в маленьком 
городе спокойнее. Но меня тянет 
к большим городам.  В нашем 
городе не так много мест, куда 
можно сходить отдохнуть, но 
несколько есть. Мне очень нра-
вится бывать в кафе “Олимп”, 
кататься на коньках. Люблю хо-
дить в кино с подружками. Также 
мне очень нравится ходить в 
тренажёрный зал. Там можно 
не только улучшить фигуру, но 
и познакомиться с интересными 
людьми, узнать много нового.

Всем, кто сдаёт экзамены 
и ЦТ, хочу пожелать терпения 
и смелости. Не теряться, быть 
здоровыми, идти к своей цели. 
И в любой ситуации оставаться 
хорошими людьми.

Записала Татьяна 
Качановская, «ИП»

дверь в стиле подводного мира. 
Это была, наверное, самая 
интересная моя работа. Ведь 
это не просто лист бумаги, а 
целая комната. Для меня это 
было ново и необычно. Конечно, 
сначала я сомневалась, было 
страшно браться за такое дело. 
Но спасибо родственникам 

В ЛУНИНЦЕ
Нина Константиновна ЧИРЕЦ, 1965 г.р., Григорий Дмитриевич 

ГЕРАСИМЧУК, 1944 г.р., Леонид Иванович ГЕРАСИМЧУК, 1961 г.р., 
Анатолий Кириллович ТЯГУН, 1946 г.р.
В МИКАШЕВИЧАХ

Анна Яковлевна ДЕМЬЯНОВИЧ, 1928 г.р., Нина Ивановна АНИ-
СИМОВА, 1927 г.р., Валентина Владимировна ФЕРАПОНТОВА, 1957 
г.р., Ирина Вячеславовна КРАСОВСКАЯ, 1965 г.р.
В РАЙОНЕ

д.Барсуково: Александр Иванович ЛЫТЮК, 1958 г.р.;
д.Велута: Василий Фёдорович РАДЮК, 1941 г.р.;
д.Дятловичи: Синклета Филипповна ЧЕРНООКАЯ, 1933 г.р., 

Владимир Павлович ЧЕРНООКИЙ, 1944 г.р.;

д.Кожан-Городок: Дмитрий Владимирович КУНАЙКО, 1990 г.р.;
д.Лаховка: Ольга Герасимовна ШЕВЧИК, 1937 г.р.;
д.Любань: Михаил Адамович ЛУСЕВИЧ, 1935 г.р.;
д.Озерница: Николай Петрович ЕМЕЛЬЯНОВИЧ, 1933 г.р.;
д.Цна: Ульяна Фёдоровна ПУЛЯК, 1937 г.р.

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ

Редакция «Информ-про-
гулки», Лунинецкий фи-
лиал ОО «БАЖ» выра-
жают искренние собо-
лезнования Светлане 
Анатольевне ГАРДА, её 
родным и близким в свя-
зи с постигшим горем - 
смертью отца.
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Материалы страницы подготовила Галина Самуйлик, «ИП»  
Т. 3-66-02 (с 8.30 до 17.30, кроме выходных)

Автобус тронется - все останутся

«Диамант»: десять лет вместе Смотр-конкурс 
инсценированной военной песни «И песня тоже воевала», посвя-
щённый 70-летию Победы, объявлен в РУПП «Гранит». Первый тур 
состоится 26 апреля, второй - 3 мая. По словам культработников ДК 
«Гранит», конкурс будет насыщенным и подарит праздник горожанам. 

Сдал вторсырьё - получи деньги
Микашевичское ЖКХ принимает от населения за наличный расчёт 

вторсырьё: отходы бумаги и картона, стеклобой листовой и тарный, 
пэт-бутылки, отходы полиэтилена (плёнка). Обращаться по адресу: 
ул.Маяковского, 30 с 9.00 до 15.00, обед с 13.00 до 14.00. Выходные 
- суббота и воскресенье. 

Гимназия в призёрах
Микашевичская гимназия стала участницей финального областно-

го конкурса среди руководителей учреждений образования «Управ-
ление современной школой: единство, коллегиальность, эффектив-
ность», который состоялся на базе областного лицея им.Машерова. 
В этапе приняли участие 17 районов. В список финалистов вошли 
участники из семи районов, в том числе и Микашевичская гимназия. 
Опыт управленческой деятельности по теме «Управление инноваци-
онной деятельностью как фактор устойчивого развития учреждения 
образования», который представили директор Сергей Петрович Вы-
соцкий и заместитель директора по учебной работе Елена Николаевна 
Вабищевич, удостоен диплома 3-й степени.

«Выбери будущее сегодня»
Под таким названием в Микашевичской гимназии прошла неделя 

профориентации: беседы-знакомства «Профессии наших родителей» 
(1-2 классы), занятия-презентации «Все работы хороши - выбирай на 
вкус» (5-6 классы), конкурс презентаций «Словарь новых профессий» 
(7-8 классы), деловая игра «Мир профессий и твоё место в нём» 

Магазин товаров для детей «МалышОК» 
предлагает:
коляски прогулочные, электромобили, велоси-
педы от 1 до 10 лет;
детские автомобильные кресла, 0,1,2,3 групп;
манежи, стульчики для кормления, развиваю-
щие коврики;
комплекты КПБ, комплекты на выписку (кон-
верты);
а также детский трикотаж до 2-х лет.

Магазин предлагает  
дисконтную систему - 5% скидки!

Адрес: г.Миêашевичи, óë.Моëодежíая, 19.
Теë. Vel 8-029-6174564. ИÏ Îреë А.А. ÓÍÏ 290150073

ВЕСНА ПРИШЛА!

Образцовый коллектив 
эстрадного танца «Диамант» 
приглашает жителей Микаше-
вичей, гостей города, друзей 
и поклонников на юбилейное 
представление по случаю 
своего 10-летия. Концерт 
пройдёт 28 марта во Дворце 
культуры «Гранит». Начало в 
17.00. Цена билета 30 тысяч.

(9-11 классы). Состоялись литературные выставки «Кем быть?», 
выставки работ учащихся и их родителей «Семейные традиции», 
встречи с представителями различных профессий (врач, учитель, 
повар, милиционер, юрист, экономист), проводились экскурсии на 
предприятия города. 

Праздник для детей
ДК «Гранит» предоставляет платную услугу - развлекательную 

программу для населения с вызовом на дом «День рождения с кло-
уном Клёпой». Вся программа рассчитана на 40 минут показа, стои-
мость заказа - 300.000. За отдельную плату можно заказать шары с 
гелием (по 20.000 рублей).

Другой поезд 
С 29 марта назначен поезд межрегиональных линий №676 Брест-

Гомель, который отправляется со ст.Микашевичи в 15.28, и №675 
Гомель-Брест, отправлением со станции Микашевичи в 10.00. Вагоны 
№22 и 23 Брест-Москва-Брест будут курсировать ежедневно.

И снова сокращение
Филиалом №16 ОАО «Гомельоблавтотранс» приостановлено 

движение пригородных маршрутов Житковичи-Вильча (по средам) 
и Житковичи-Гричиновичи, проходящих через Микашевичи, в связи 
с сокращением пригородной маршрутной сети и по согласованию с 
Житковичским райисполкомом.

Сокращение рейсов городского автобусного 
маршрута в Микашевичах с 1 марта текущего 
года вызвало негодование горожан. Возмущённые 
читатели сообщили об этом в редакцию «ИП».

- Всем пассажирам хочется с комфортом 
подъехать к центру города, - говорит Татьяна За-
вадская. - Мы привыкли, что городской автобус 
«Рудня-Больница» доставит нас домой хоть днём, 
хоть вечером из любого микрорайона города. Со-
гласитесь, что привычное трудно менять…

- Достали с этим сокращением! Сокращают 
всё и везде, - рабочих, вакансии, рейсы, кассы, 
- возмущается Лилия Васильева. - Теперь уже и 

до городских автобусов добрались! Что и говорить, 
сокращение рейсов городского маршрута внесло 
коррективы в жизнь горожан. Но от этого, как всегда, 
страдает народ.

 - Работаю в Лунинце. Было хорошо подъехать 
домой на городском маршруте вечером, - обеспо-
коенно заявляет Тамара Романович. - Да и детям 
удобно было добираться из музыкальной школы. 
Теперь придётся ходить пешком. 

От автора: как довелось узнать, рейс городского 
автобуса отправлением с площади Коржа в 13.35 
остался в расписании. По словам пассажиров, это 
один из самых «ходовых» рейсов.

Образцовый коллектив 
эстрадного современного 
танца «Диамант» 
Микашевичского ДК 
«Гранит» отмечает в эти 
дни десятилетие со дня 
основания.

Коллектив пользуется попу-
лярностью не только среди жи-
телей Микашевичей, но и района. 
Принимает активное участие в 
городских концертах, праздниках, 
постоянно участвует в республи-
канских, областных и районных 
фестивалях.  Всех побед, наград 
и кубков у «Диаманта» не счесть. 
Недавно также вернулись с куб-
ками и дипломами с международ-
ного конкурса, проходившего в 

Минске. Вторые места завоевали 
эстрадные постановки «Пауки», 
«Барби» и «Хип-хоп». Третье ме-
сто присуждено «Рок-н-роллу», 
четвёртое - «Озорникам».

«Диамант» создан в 2005 
году. В 2008-м коллективу при-
своено звание «Образцовый». 
В составе насчитывается около 
100 человек. Создатель и бес-
сменный руководитель - Вален-
тина Пашкевич.

- Нам нравится дарить зри-
телям положительные эмоции, 
- говорит Валентина Ивановна. 
- Каждый наш танец, каждое 
выступление - это плоды твор-
ческого труда. Мы очень рады, 
что поклонников у «Диаманта» 
становится всё больше и боль-
ше. Нас любят, поддерживают 
- и это главное. А бурные апло-
дисменты зрителей всегда при-
носят ребятам заряд жизненной 
энергии, добавляют оптимизма 
и бодрости. Дети становятся 

целеустремлёнными, смелыми. 
Спасибо всем!

А вот что говорят поклонники 
ансамбля.  

- Очень любим посещать 
концерты, где выступает «Диа-
мант». Видно, что Валентина 
Ивановна вкладывает в каждую 
постановку танца некую изю-
минку, - рассуждают в один 
голос микашевичские школь-
ницы Татьяна Абрамовская и 
Алина Романович. - Благодаря 
её стараниям, танцоры смело 
и уверенно держатся на сцене. 
Ребята ритмичны, есть пластика 
в движениях, много работают, 
иначе бы танцы не получались 
такими зажигательными! А ещё 
нам нравятся их костюмы - яркие, 
модные и всегда в тему танца. 

- Хотим поздравить наш лю-
бимый коллектив эстрадного 
танца «Диамант» с юбилеем! - 
вступают в беседу пенсионерки 
Любовь Михайловна Завадская, 
Татьяна Юрьевна Прокопович и 
Людмила Сергеевна Свиридова. 
- Хоть мы и пожилые люди, но 
нам нравится, как танцуют детки 
и молодёжь. Не пропускаем ни 
одного концерта. Каждая по-
становка напоминает короткую, 
музыкальную мини-сценку. С 
удовольствием посмотрели тан-
цы «Пауки», «Скорпионы», «Ба-
бочки», «Барби» и многие другие.  
Надо же так придумать и поста-

вить! Одни костюмы 
чего стоят! Желаем 
«Диаманту» и его руко-
водителю Валентине 
Пашкевич дальнейших 
творческих успехов, 
оптимизма и всего са-
мого наилучшего!

Мы также желаем 
коллективу процвета-
ния и очередных по-
бед! С юбилеем!

Фото Галины 
Самуйлик и из 

архива «Информ-
прогулки»

Валентина Ивановна Пашке-
вич с воспитанницей
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КАЛЕНДАРЬ
   с комментарием

progulka@brest.by

НЕБО И СВЕТИЛА
27 марта, пятница. Вос-

ход солнца 7.13, заход 19.50, 
долгота дня 12.37. Луна: пер-
вая четверть.
28 марта, суббота. Вос-

ход солнца 7.11, заход 19.52, 
долгота дня 12.41.
29 марта, воскресенье. 

Восход солнца 7.08, заход 
19.53, долгота дня 12.45.
30 марта, понедельник. 

Восход солнца 7.06, заход 
19.55, долгота дня 12.49.
31 марта, вторник. Вос-

ход солнца 7.04, заход 19.57, 
долгота дня 12.53.
1 апреля, среда. Вос-

ход солнца 7.01, заход 19.58, 
долгота дня 12.57.
2 апреля, четверг. Вос-

ход солнца 6.59, заход 20.00, 
долгота дня 13.01.

ПРАВОСЛАВНЫЕ 
ИМЕНИНЫ
 27 марта. Венедикт, 

Ростислав.
28 марта. Агапий, Алек-

сей, Александр, Дмитрий, 
Денис, Михаил, Никандр.

Автостоянка  
в проекте значится! 
На страницах «Информ-прогулки» (№5 за 2014 год) наши 
читатели подняли вопрос о необходимости и возможности 
обустройства автостоянки в районе райполиклиники. 

Жителей близлежащих многоэтажек встревожило постоянное 
скопление по будням машин прямо у них под окнами из-за нехватки 
парковочных мест. В адрес райисполкома было выдвинуто предложе-
ние: пустующий участок между домом №28 по ул.8 Марта и домами 
№104 и №104а по ул.Красной обустроить в качестве автостоянки. 

Местная власть эту идею поддержала. Лунинецким ЖКХ совмест-
но с представителями ОГАИ и отдела архитектуры было проведено 
комиссионное обследование пустующей территории. Материалы 
обследования направили в комиссию по безопасности дорожного 
движения при райисполкоме. Как рассказал житель улицы 8 Марта 
Анатолий Герасимчук (один из активистов), в письменном ответе 
райисполкома неоднократно утверждалось, что стоянке быть… 

«Летом в канун проведения «прямой линии» главы района комму-
нальниками было привезено на место запланированной автостоянки 
2 прицепа песка. И на этом дело приостановилось, - рассказывает 
Анатолий Михайлович. - Из райисполкома вскоре мы получили 
письменный ответ: «средств нет, но стоянка остаётся на контроле».

Анатолий Иванович был на личном приёме у начальника УВД Брест-
ского облисполкома по вопросам обустройства автостоянки в районе 
поликлиники и СШ №4, а также капремонта улицы Гагарина. В связи с 
этим была созвана комиссия по безопасности движения при УВД облис-
полкома. «Я присутствовал при работе данной комиссии, - вспоминает 
Анатолий Герасимчук. - Главный инженер Лунинецкого ЖКХ при мне 
демонстрировал сметы на капремонт улицы Гагарина и проект стоянки 
возле поликлиники. Комиссия признала актуальность этих объектов». 

В письменном ответе из УВД №13/Г-72 от 26.11.2014 года со-
общается: «Председателю Лунинецкого райисполкома направлена 
информация для реализации инженерно-технических мероприятий, 
в частности, строительства парковочной площадки между домами 
№104 и №104а по ул.Красной и домом №28 по ул.8 Марта, капиталь-
ного ремонта ул.Гагарина». В феврале во время «прямой линии» 
с председателем райисполкома В.М.Огиевичем прозвучал ответ о 
внесении в программу благоустройства Лунинца на текущий год об-
устройства автостоянки. Но когда будут финансы…

После обращения к зам. министра транспорта и коммуникаций 
А.Н.Авраменко А.Герасимчук получил копию распоряжения, посту-
пившего в облисполком по данным вопросам. В полученном позже 
из облисполкома письме №04-11/02п от 16.03.2015 года отмечает-
ся: «Строительство автопарковки по ул.8 Марта предусмотрено в 
октябре 2015 года. Лунинецким ЖКХ изготовлена проектно-сметная 
документация по объекту «Капремонт ул.Гагарина в г.Лунинце. Кор-
ректировка». Сметная стоимость - 12 млрд. рублей. В связи с дефи-
цитом финансовых средств местного бюджета… выполнить работы 
по капремонту ул.Гагарина не представляется возможным… Вопрос 
автостоянок по ул.Красная возле СШ №4 и я/с №8 будет рассмотрен 
на комиссии по безопасности движения в марте 2015 года». 

На сайте райисполкома в «Программе текущего ремонта объектов  
благоустройства г.Лунинца на 2015 год по  Лунинецкому ЖКХ» объ-
екты, за которые «воюют» жильцы уже более 2 лет, значатся.

Людмила Хмелевская, «ИП»

Приватизация - не самоцель
Тема приватизации сегодня особенно злободневна, 
отметил заместитель председателя Объединённой 
гражданской партии Лев Марголин.

«Во-первых, мы видим, что, 
несмотря на все старания вла-
стей, экономика Беларуси нахо-
дится в удручающем состоянии. 
Если 5 лет назад власть говорила 
о зарплате в 1.000 долларов 
как о своей цели, то сейчас ни 
о какой тысяче, ни о каких даже 
600 долларах речь не идёт. Тут 
хотя бы иметь 400. Поэтому во-
прос эффективности управления 
экономикой - это вопрос вопросов 
в данном случае, а без привати-
зации он не решаем.

Во-вторых, существует опасе-
ние, что как к последнему сред-
ству власть прибегнет к массовой 
и быстрой приватизации, только 
чтобы в очередной раз попытать-
ся заткнуть сегодняшние дыры в 
финансах страны», - высказал 
своё мнение зампред ОГП.

Вместе с тем Л.Марголин 
констатирует, что приватизация 
- одна из наиболее сложных 
тем для совместной работы 
оппозиции. Не у всех партий и 
объединений к началу работы 
была своя сложившаяся позиция 
по вопросу приватизации. Если 
одни структуры могут предложить 
собственные проекты законов о 
приватизации, разработанные 
уже давно, то другие никогда де-
тальной проработкой подобных 
проблем не занимались. 

Тем не менее некоторые 
принципиальные подходы, на ко-
торых будет базироваться даль-
нейшая работа, уже согласованы 
и не вызывают сомнений ни у 
правых, ни у левых. В частности, 
все оппозиционные структуры 
исходят из того, что приватиза-
ция не является самоцелью.

«Предприятия, которые ра-
ботают эффективно, не должны 
приватизироваться, по крайней 
мере на первом этапе. Потому 
что целью приватизации должно 
быть повышение эффективно-
сти работы экономики, а через 
это - повышение уровня благо-
состояния населения. Отсюда 
понятно, что речь идет о том, что 
в первую очередь должны при-
ватизироваться неэффективные, 
нерентабельные предприятия», 
- отмечает зампред ОГП.

Ещё один согласованный 
момент - принцип использова-
ния средств от приватизации. 
«Существующая ныне практика 
получения средств от привати-
зации с последующим их проеда-
нием порочна и никоим образом 
не соответствует интересам 
страны. Поэтому есть общее по-
нимание, что средства от прива-
тизации должны направляться в 
фонды, бенефициарами которых 
будет большинство белорусов. 

Это может быть фонд соци-
альной защиты населения (или 
пенсионный фонд), это может 
быть фонд будущих поколений 
(как обычно называются фонды, 
средства которых используются 
на образование, на подготовку 
молодых учёных и т.д.). Конкрет-
ное видение, как детально рас-
пределять эти средства, пока не 
сформировалось, но понимание 
этих двух моментов есть, и, я 
считаю, это очень важный ре-
зультат», - говорит Л.Марголин.

Соцслужба «За свободу» про-
вела исследование взглядов оп-
позиционных партий и движений 
на проблему приватизации. В 
частности, согласно его данным, 
лишь около 10% представителей 
оппозиции считают, что бюдже-
тообразующие предприятия не 
должны подвергаться прива-
тизации. Наиболее предпочти-
тельным инвестором является 
европейский (70% поддержки).

Интересно, что, согласно ис-
следованию, проводившемуся 
несколько ранее в рамках про-
екта «Рефорум», организации 
третьего сектора и политической 
оппозиции в целом выступают 
за умеренную либерализацию. 
Так, идею приватизации круп-
ных предприятий поддерживают 
всего 37% опрошенных предста-
вителей гражданского общества.

Андрей Шингарев, 
«Белорусы и рынок»

29 марта. Александр, Тро-
фим, Юлиан.

30 марта. Александр, Алек-
сей, Виктор, Макар.

31 марта. Кирилл, Трофим.
1 апреля. Дмитрий, Иван, 

Иннокентий, Дарья, Софья.
 2 апреля. Александра, 

Клавдия, Матрёна, Прасковья, 
Ульяна, Феодосья, Виктор, Иван, 
Никита, Севастьян, Сергей.

КАТОЛИЧЕСКИЕ 
ИМЕНИНЫ
27 марта. Лидия, Бенедикт, 

Матей, Эрнест, Ян.
28 марта. Анеля, Яна, Алек-

сандр, Антон, Сикст, Ян.
29 марта. Амалия, Бар-

тольд, Виктор, Кирилл, Евстах.
30 марта. Амелия, Ирина, 

Леонард, Ян.
31 марта. Альбина, Корне-

лия, Беньямин.
1 апреля. Тодора, Гражина.
2 апреля. Мальвина, Ма-

рия, Владислав, Франциск.
* * *

 27 марта. Всемирный 
день театра. 
 28 марта. В 1925 году 

родился Иннокентий Смоктунов-
ский (умер 1994), русский актёр 
театра и кино.
2 апреля. День единения 

народов Беларуси и России.

ГОДОВОЙ  ОТЧЕТ ЭМИТЕНТА ЦЕННЫХ БУМАГ ОАО «Лунинецкий райагросервис»
225643, Брестская область, г. Лунинец, ул. Давыдова, 19. УНП 200161154

Среднесписочная численность работающих - 131 человек. Основной вид деятельности - 01419 Предо-
ставление услуг по выращиванию сельскохозяйственной продукции.

Директор ОАО «Лунинецкий райагросервис» В.М.Кузьменчук
И.о. главного бухгалтера Е.В.Яскевич
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Материалы подготовил Андрей Сытин, «ИП»

Новый мастер спорта
21 марта в Минске прошёл открытый международный турнир по 

русскому жиму штанги «Кубок Дружбы-3». Провела его российская 
межрегиональная организация «Федерация русского жима». С 
белорусской стороны партнёром выступала Федерация силового 
экстрима и безэкипировочного пауэрлифтинга.

2 апреля - Всемирный день рапространения информации о проблеме аутизма

Вопреки стереотипам

Футбол. Кубок Беларуси

Беспроигрышная серия 
продолжается

«Гранит» (Микашевичи) – «Шахтёр» (Солигорск) - 0:0
Судья Денис Щербаков (Минск)

Баскетбол

Памяти Машерова
28 марта на базе колледжа сельхозпроизводства стартует тра-

диционный чемпионат Лунинецкого района по баскетболу. Начало  
соревнования в 11.00. На турнир уже подали заявки шесть команд. 
Контактные телефоны 2-31-34 и 8-029-1477211.

Футбол

Турнир среди юношей
27 марта в Лунинце на стадионе «Полесье» состоится открытый 

турнир по футболу среди юношей 2001-2002 годов рождения. В нём 
примут участие четыре команды: это Ивановская и Житковичская 
ДЮСШ, Столинская гимназия  и Лунинецкая СДЮШОР. Вначале 
пройдут два полуфинала, победители которых затем сыграют за 
первое место, а проигравшие поборются за третье.

Плавание

Поездка в Брест
27-28 марта лучшие воспитанники (в возрасте от 10 до 11 лет) 

Лунинецкой ДЮСШ по плаванию «Дельфин» примут участие в 
соревнованиях во Дворце водных видов спорта в Бресте.

Нужно развеять ряд мифов, которые отравляют 
жизнь не только людям и семьям, столкнувшимся 
с проблемой аутизма лицом к лицу, но и 
обществу в целом.

Миф 1: Аутизм - психическое заболевание. На са-
мом деле аутизм не является психическим заболеванием. 
Проявления аутизма - это неврологические, а не психиче-
ские отклонения. Об этом свидетельствуют истории жизни 
людей с аутизмом, если, конечно, общество не забило их 
в детстве до состояния умственной отсталости и дало 
возможность учиться понимать мир и себя в этом мире.

Миф 2: В лечении аутизма может помочь психи-
атр. Нельзя давать лекарства для психически больных 
психически здоровым людям, ведь так недалеко сделать 
психически здоровых психически больными. Находящий-
ся под нейролептиками ребёнок не в состоянии учиться 
и развиваться. 

Миф 3. Аутизм неизлечим. Уже достаточно много 
вылеченных детей и детей, у которых значительно 
улучшилось состояние. Способы лечения постоянно 
развиваются. 

Миф 4. Аутизм - генетическое, врождённое откло-
нение. Аутизм развивается довольно быстро. Нарушение 
восприятия мира естественно приводит к повышенной 
нервной возбудимости и к так называемому охранно-
му, стереотипному поведению, чтобы контролировать 

ситуацию и избежать того, что может причинить боль. 
Новое начинает пугать, а другие дети, от которых вообще 
непонятно чего ждать, - тем более. В таких условиях ре-
бёнок замыкается в себе, его становится трудно чему-то 
научить, и вообще он начинает тратить гораздо больше 
сил на сопротивление новому, чем на его восприятие. И 
это адекватная реакция психически здорового человека 
на неадекватные условия. 

Миф 5: Аутизм - результат поведения или дис-
функции мозга. На самом деле аутизм - это болезнь 
всего организма, расстройство, которое влияет на работу 
мозга, а не расстройство мозга. Поэтому лечить нужно не 
мозг, а организм в целом.

Миф 6: Причина аутизма - холодное отношение к 
ребёнку со стороны матери, алкоголизм или наркома-
ния родителей. Миф о том, что дети с аутизмом бывают 
только у неблагополучных родителей (алкоголиков, нар-
команов), уже не разделяет ни один человек, знакомый 
с проблемой, но таких людей не так уж и много, а для 
обывателя эта мысль кажется вполне логичной.

Миф 7. Люди с аутизмом не испытывают чувств, 
не умеют любить и сопереживать. Миф основан на 
том, что люди с аутизмом нестандартно проявляют свои 
чувства. Например, поцелуи и объятия могут быть для них 
невыносимы на физическом уровне. Многие люди с аутиз-
мом показали, что они могут чувствовать по-настоящему: 
любить, сочувствовать не только людям, но и животным, 

заботиться о других, дружить.
Миф 8. У людей с аутизмом снижен интеллект. 

Аутизм может и часто создаёт трудности в обучении, 
но дело не в том, что у человека с аутизмом снижены 
возможности развития интеллекта. Наоборот, у многих 
интеллект выше среднего, поскольку аутизм заставляет 
человека учиться, но в другом направлении. Общество 
лишает ребёнка с аутизмом возможности учиться и раз-
вивать свои способности. На его трудности в общении, 
обусловленные болезнью, накладывается социальная 
среда, которая препятствует его человеческому разви-
тию. Есть два пути работы с детьми с аутизмом, которые 
не исключают, а дополняют друг друга. Можно лечить, 
а можно учить жить с болезнью. Люди с аутизмом, ко-
торые в своё время получили возможность учиться и 
развиваться, не уступают здоровым людям и достигают 
больших успехов в разнообразных сферах деятельности, 
от компьютерных технологий до фундаментальной науки 
и искусства. 

Миф 9: Дети-аутисты нуждаются в специальных 
учебных заведениях. На самом деле детям с аутизмом 
не нужны никакие гетто в виде особых школ и садиков. 
Сейчас такие начали появляться, часто это - банальное 
выкачивание денег из родителей, способ нажиться на 
чужом горе. Но даже это не главное. В таких отдельных 
учреждениях невозможно научить человека строить свои 
отношения с обычными людьми.  Нужно только, чтобы в 
обычных общеобразовательных учреждениях создава-
лись условия для развития детей с аутизмом. 

Светлана Дмитриева, 
психолог ГУ «Лунинецкий райЦГиЭ»

Мини-футбол

Турнир 
цехов

23 марта стартовал первый 
этап ежегодного турнира по ми-
ни-футболу среди цехов РУПП 
«Гранит». В турнире принимают 
участие десять команд, раз-
делённые на две подгруппы. 
Группа «А» - БВР, КИПиА, Со-
ртировка, Добыча, АТП. Группа 
«В» - Управление, Дробление, 
Охрана, ДСЦ-1, ЛМЗ.

В финальную стадию из каж-
дой группы выходят по две луч-
шие команды. Эти четыре ко-
манды и выявят чемпиона. Про-
шлогодним победителем была 
команда БВР. Турнир пройдёт в 
течение трёх недель.

Участие приняли около 60 человек из России, Украины и Бе-
ларуси. Соревнования проходили в 11 номинациях. Среди судей 
были президенты федерации Андрей Лучков и Андрей Гальцов. 
Профсоюзным спорткомитетом РУПП «Гранит» в лице Александра 
Круковского была подана заявка на участие в турнире Дмитрия 
Шкута в двух номинациях. В итоге Дмитрий завоевал 2 и 3 место, 
ему присвоено звание мастера спорта.

За организацию поездки и подготовку спортсмен выражает 
благодарность Александру Круковскому и председателю профкома 
РУПП «Гранит» Татьяне Горбенко.

Галина Самуйлик, «ИП»

Шахматы

Серабро  
і бронза

У Мінску прайшло дзявятае 
першынство па шахматах ГА 
«Саюз беларускіх пісьменнікаў». 
У чацвёрты раз за гісторыю яго 
правядзення чэмпіёнам стаў 
вядомы паэт Васіль Жуковіч, а 
лунінчанін Вадзім Жылко (на ра-
хунку якога таксама 4 чэмпіёнскія 
тытулы) сёлета быў другім.

* * *
Наш зямляк прыняў удзел і ў 

першынстве Мінска па так званых 
«вольных шахматах», дзе пачат-
ковая пазіцыя ставіцца адвольна, 
і заняў трэцяе месца. Першым 
быў вынаходнік гэтых шахмат 
В.Рубінчык, другім - В.Жуковіч. 

На стадионе «Полесье» со-
стоялся первый официальный 
матч этого года для микаше-
вичской команды. В рамках 
четвертьфинала Кубка страны 
«Гранит» принимал солигорский 
«Шахтёр». В равной игре оба 
соперника так и не выявили по-
бедителя, закончив матч вничью. 
Последняя встреча между этими 
командами была в 2009 году на 

этой же стадии Кубка, но тогда 
в обоих матчах сильнее были 
игроки «Шахтёра» (дома - 3:0, в 
гостях - 2:0).

Начало матча проходило при 
перевесе хозяев. Первые десять 
минут «Шахтёр» не мог выйти за 
свою половину поля. К середине 
первой половины игра выравня-
лась. Пожалуй, самый опасный 
момент первого тайма создали 

г о с т и : 
п о с л е 
п о д а ч и 
углово -
го мяч в 
штраф -
ной за -
путался 
в ногах 
ф у т б о -
л и с т о в 
о б е и х 
команд, 
з а т е м 
отлетел 
к Нико -

лаю Янушу, но тот с четырёх 
метров промахнулся. У «Грани-
та» неплохие моменты упустили 
Шеряков и Игнатенко.

Вторая половина началась с 
интенсивных атак гостей. Шан-
сы забивать упустили Януш и 
капитан команды Старогород-
ский. Как начало первого тай-
ма, так и завершение второго 
было на стороне игроков «Гра-
нита». За это время Дмитрий 
Игнатенко имел два отличных 
шанса стать героем матча, но 
на высоте оказался вратарь 
Владимир Бушма.

Для «Гранита» продолжилась 
беспроигрышная серия на до-
машнем стадионе. Последнее 
поражение в Лунинце было в 
сезоне 2013 года, когда мика-
шевичская команда уступила 
«Витебску» со счётом 0:1.    

На пресс-конференции по-
сле матча гравный тренер 
«Шахтёра» Сергей Боровский 
сказал: «К сожалению, на таком 
поле тяжело что-то сделать. 
Поэтому много борьбы и кар-
точек. Всё решится в ответной 
игре». А наставник «Гранита» 
Валерий Бохно высказался 
так: «Обоюдная равная игра. 
Считаю, что были равные шан-
сы на успех. Мы играли чуть 
поострее, опасных моментов 
имели больше. Думаю, что 
сыграли достойно».

Теннис

Снова 
чемпионы

Состоялись финальные игры 
районного первенства среди 
школьниц. Чемпионское звание 
(без поражений)завоевала вто-
рой год подряд Дворецкая СШ 
(тренер В.М.Ковшик), которая 
в важной игре против микаше-
вичской  команды победила 
- 5:2. Второе место заняла СШ 
№3 г.Микашевичи, дебютант 
финальной стадии, третье - Дят-
ловичская СШ. Последующие 
места заняли Богдановская, 
Бостынская и Редигеровская СШ.

Приз лучшего игрока от РФСК 
«Здоровье» получила Екатерина 
Сумаревич (Дворецкая СШ).

Фото с сайта ФК «Шахтёр»
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ОВЕН (21.03-20.04). По-
я в и т с я  н е м а л о 
возможностей. В 
выходные не пред-
принимайте ничего 
важного.

ТЕЛЕЦ (21.04-20.05). Уда-
ча улыбается вам. 
Постарайтесь вос-
пользоваться  ею и 
добиться желаемо-
го. Вам необходи-

мо проявлять инициативу.
БЛИЗНЕЦЫ (21.05-21.06). 

В ы  о к р у ж е н ы 
людьми, которые 
готовы многое сде-
лать для вас. Ре-
шатся многие ваши 

финансовые проблемы.
РАК (22.06-22.07). На вас 

может свалиться 
много забот и мел-
ких проблем. Од-
нако все вопросы 
вы быстро решите. 

Выходные дни лучше про-
вести на природе.

ЛЕВ (23.07-23.08). То, 
что вы раньше от-
кладывали, сейчас 
удастся реализо-
вать. Не сомне-
вайтесь, сделайте 

решительный шаг вперёд.

ДЕВА (24.08-23.09). Си-
туация будет зави-
сеть от работоспо-
собности и умения 
ладить с коллек-
тивом. Выходные 

посвятите отдыху.

СКОРПИОН (24.10-22.11). 
Большинство ва-
ших планов осу-
ществится. Уде-
лите достаточно 
внимания семье и 

дому. Важно разграничить 
усталость и лень.

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12). 
Не пренебрегай-
те возможностью 
получить помощь. 
Сохраняйте хлад-
нокровие: многие 

из препятствий исчезнут. 
КОЗЕРОГ (22.12-20.01).  

Вероятны деловые 
встречи и сделки, 
новые перспекти-
вы. Желательно 
никого не посвя-

щать в ваши планы.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02). 
С т а р а й т е с ь  н е 
тратить время впу-
стую, мелочи от-
ложите на потом. 
Не торопитесь с 

решениями. Выходные по-
радуют общением.

РЫБЫ (20.02-20.03). По-
старайтесь сохра-
нить заработанные 
деньги для личных 
нужд.  Устройте 
себе дополнитель-

ный выходной. Вы это за-
служили.

ВЕСЫ (24.09-23.10).  Не 
стоит  витать  в 
облаках, поста-
райтесь избегать 
разногласий. В вы-
ходные не тратьте 

слишком много времени на 
магазины.

ГОРОСКОП
   на неделю

progulka@brest.by

Страницы из дневника

Гуканне вясны
Старэйшая група дзіцячага сада №12 “Непаседы” сустрэла вясну. 

Да такога цудоўнага дня дзеці і выхавальніцы рыхтаваліся загадзя. 
Сярод залы “вырасла” прыгажуня бярозка, хлопчыкі і дзяўчынкі 

апрануліся ў святочныя нацыянальныя касцюмы. Весялей заклікаць 
вясну дапамагалі песні, якія дзеці ахвотна спявалі і пры гэтым 
прытанцоўвалі. Вельмі цікава выхаванцам было адгадваць загадкі, 
успамінаць прымаўкі і проста іграць у новыя незвычайныя гульні. 

Усіх прысутных уразіла з’яўленне Вясны, за якой дзеці “паплылі” ручай-
ком. Адзін за адным, як маленькія хвалькі, выплывалі яны. Акрамя Вясны, 
забаўлялі гледачоў іншыя персанажы. Сярод іх - Мікіта: вясёлы хлопец хутка 
падняў настрой прысутным. Паказалі сябе і галоўныя ўдзельнікі мерапры-
емства - самі дзеткі. Кожны прачытаў верш і атрымаў долю апладысментаў. 
Не забылі пра тое, што нязменным сімвалам прыходу вясны з’яўляюцца 
птушачкі. Кожны хлопчык і дзяўчынка атрымалі па картоннай пявунні і 
ўсадзілі яе на белую бярозку. Вясну сустрэлі, як падабае!

Святлана Жыгар, г.Лунінец

В своей жизни я написал много 
дневников. В тетради заносил 
интересные эпизоды и целые 
рассказы о людях, событиях. 
Содержимое некоторых страниц 
предлагаю вниманию читателей 
«ИП».

Начало совершеннолетия
Замечательная пора года зима. Сколько 

с ней связано разных событий, больших и 
маленьких приключений, особенно в дет-
стве и юности!

Читаю в дневнике, что однажды симпа-
тичная девчонка Вера Борисевич, власти-
тельница мальчишеских грёз, пригласила 
меня покататься с её друзьями в лесу на 
лыжах. Приглашение школьной королевы 
- как много значило оно для меня тогда!

Я ждал этого дня. Переживал. Волно-
вался. И вот он наступил. Утро выдалось 
светлое, солнечное, морозное. За деревней 
Дворец в ложбинке, обрамлённой лило-
выми кустами, искрилась замёрзшая река 
Цна. Миновав её, мы ватагой розовощёких 
ребятишек, цепочкой мчались к горке. 
Воздух был чистый, ядрёный. Нас, непро-
шенных гостей, встречали молчаливые ели, 
укрытые сверху донизу пушистым белым 
снегом. За елями виднелась крутая горка, 
которую давно облюбовали мальчишки. 
Мы начали «испытывать судьбу». Один за 
другим взлетали в воздух, кувыркались, 
лыжи летели в разные стороны. Но каждый 
в душе представлял себя чемпионом. Я на-
брался храбрости и под волшебным взором 
Вериных глаз помчался с горы. Пулей про-
летел мимо стоящих девчонок. Вмиг всё 
закружилось под ногами. Кусты орешника, 
речка, заидневелый луг… Приземлился 
прямо в большой сугроб. Вера, улыбающа-
яся, в красной шапочке, подала мне руку…

Сколько здесь, на горке, было потех и 
озорства! Это была первая в моей жизни 
высота, взятая на горном трамплине! Она 
незабываемая. Отсюда началось наше со-
вершеннолетие…

Человек с двойным 
обличием

Рассуждая о нравственном формиро-
вании человека, а это сейчас актуально, 
мы часто спрашиваем друг у друга: откуда 
берёт начало бескультурье? Ведь каждому 
из нас со школьной скамьи прививаются 
навыки хорошего тона. И большинство 
знает, что подразумевается под понятием 
культуры поведения. И тем не менее раз-
говор о мальчиках, мужчинах-«рыцарях» не 
теряет своей актуальности и в наше время. 

Вот читаю в дневнике откровенный рас-
сказ моей знакомой Лены Р.:

- Я рассорилась с Виктором. Раньше он 
мне казался настоящим джентльменом. 
Всегда обходителен, вежлив, аккуратен. 
Но однажды я случайно увидела и услыша-
ла, как он разговаривал в компании своих 
друзей. Передо мной был совсем другой 
человек: циничный, наглый, низкий. 

Мы с подругами садились в автобус. 
Но нас неожиданно оттолкнули в сторону 

ребята. С грубыми шутками, смехом. А 
один из них пропел: «Молодым везде у нас 
дорога». Я узнала голос Виктора. Он меня 
не видел. Пожилой мужчина, который тоже 
стоял, сказал им: «Хотя бы девушкам место 
уступили». На что Виктор (никогда бы не 
подумала, что он на это способен) ответил: 
«Ничего, молодые, постоят. А ты, отец, про-
ходи вперёд, там есть специальные места 
для стариков и инвалидов». 

Со мной в таком тоне он никогда не раз-
говаривал. Я прервала наши отношения. 
Подруги и мама считают, что я не права…

Перед Леной оказались два человека. 
Точнее, человек с двойным обличием. Одно 
из них было маской. Только какое?

Умение делать что-то так, а не иначе, 
диктуется привычками. Привычки же могут 
быть устойчивыми только тогда, когда они 
вырабатываются повседневно, как правило, 
с детства. Истинно воспитанным можно на-
звать лишь того, кто выработал их оконча-
тельно, раз и навсегда.

Хочется рассказать об одном парнишке и 
одной его привычке. Это соседский мальчик 
Саша. Когда я его впервые увидел, ему было 
года четыре. Каждое утро Саня вместе с 
мамой отправлялся в детский сад в деревню 
Язвинки. Ехали мы, как правило, вместе, 
маршрутным автобусом. 

- Саша, уступи место дяде (или тёте). Ты 
уже не маленький, на ногах можешь посто-
ять. А дядя работает целый день. 

Видимо, подобное обращение было уже 
привычно для малыша. Он безропотно вста-
вал и не садился даже  в том случае, когда 
взрослые отказывались от своих привиле-
гий. Вскоре малышу совсем не обязательно 
было делать подобные замечания. Он сам 
торопливо сползал со скамейки, как только 
в поле его зрения попадал стоящий рядом 
взрослый, будь то мужчина или женщина. 
Уступить место старшему стало для ребён-
ка привычкой, жизненной необходимостью, 
воспитанной с раннего детства.

На мой взгляд, здесь затронуты две про-
блемы, казалось бы, не связанные между со-
бой, - воспитание элементарной вежливости 
у ребёнка и двойственность поведения мо-
лодого человека. Но такое мнение склады-
вается только при поверхностном взгляде на 
эти жизненные ситуации. Возможно ли, что 
пятилетний ребёнок, став взрослым, будет 
вести себя, как Виктор? Маловероятно. Ну, 
а если поступок Виктора объясняется просто 
бравадой? Может, для него это нетипично? Я 
сомневаюсь. По-моему, те нормы поведения, 
которые он демонстрировал перед своей де-
вушкой, не стали для него привычкой. Быть 
может, это суждение и ошибочное, но, как 
бы то ни было, о настоящей воспитанности 
здесь не может быть и речи. И не верится, 
что, бравируя грубостью, пренебрежением 
к незнакомой женщине, мужчина в глубине 
души не испытывает неловкости. Ведь может 
он быть ласковым, внимательным, добрым 
в отношениях с матерью, женой, сестрой… 
И если бы в случае, о котором рассказала 
Лена, девушки не промолчали, если бы они 
высказали своё мнение ребятам по поводу 
их реплики «молодые постоят», то не было 
бы сомнений. И стало бы ясно, который из 
Викторов - настоящий.

Цена хлеба
Крик был такой резкий и отчаянный, что 

я невольно оглянулся. 
- Что ты делаешь? – пожилая женщина 

схватила пацана за руку и, стараясь за-
глянуть ему в лицо, уже тише спросила:

- Ты зачем хлеб выбрасываешь?
- А вам-то что? - мальчишка вырвал руку 

и с силой вытряхнул большой целлофа-
новый пакет над мусорным контейнером. 
Одна булка упала на землю. Целая. Даже 
неначатая. Он поднял её, постучал о же-
лезный край ящика и с усмешкой добавил:

- Как камень. Видишь? Что же с ней 
делать?

- Ты в каком классе учишься? И в какой 
школе? И как звать?

Он с досадой обернулся:
- Звать Анатолий. Вот пристала. Я-то 

что? Мать сказала: «Пойди выбрось в му-
сор. Уже хлебницу не откроешь». 

Удивительный взгляд. Ни тени смуще-
ния. И пошёл не торопясь, засунув руки 
в карманы брюк, независимо покачивая 
плечами в такт насвистываемой мелодии. 
Лет десять-тринадцать - не более. 

А мы остались вдвоём с женщиной. 
Несколько минут смотрели друг на друга. 
Она внимательно, пристально, с какой-то 
неподдельной тревогой в глазах, словно 
оценивая: как я, младший по возрасту, от-
несусь к этой вспышке гнева. 

И ей, и мне было не по себе.
- Вот и поговори с ними. Родители ви-

новаты. Они их сами такими делают. Он 
молодой. Не понимает. 

Горестно махнула рукой, повернулась и 
быстро пошла. Чуть сгорбившись, суетли-
во, точно боясь не успеть куда-то. 

В растерянности я брёл по улице. На 
память приходило другое. Вспоминалась 
уборка хлеба в нашем колхозе «Россия». 

Комбайны ещё не успели проложить 
первый прокос, когда горизонт закрыла 
огромная чёрная туча. Через несколько 
минут хлынул сильный ливень вперемешку 
с градом. Мы сидели в хате деда Ивана 
Фёдоровича. 

- Что с хлебушком будет? Что будет? - 
повторял в отчаянии дед. 

Наконец дождь прекратился. Огромная 
туча ушла за село. Мы вышли на улицу. 
Перед глазами открылась ужасная картина. 
Рожь полегла, будто скошенная, местами 
скрученная. На второй день по команде 
бригадира Николая Гордиевича в поле вы-
шло много моих односельчан. Разбились 
по группам. Перед каждым комбайном шли 
по шесть-семь человек. Люди вилами под-
нимали павшую рожь. И так, шаг за шагом, 
шла уборка хлеба. 

На току тоже было жарко. Убранный 
хлеб просеивали и сразу грузили на ма-
шины, которые свозили его на элеватор 
для просушки. 

Трое суток шла напряжённая борьба. 
Три дня и три бессонные ночи. Люди вы-
держали, люди победили. Собрали с поля 
весь хлеб, до последнего колоска. 

Подумай над этим случаем, Анатолий. 
Хлеб - это труд твоего народа, всех людей 
нашей Родины.

Максим Казун, д.Вичин

Дети и родители
Что толкает подростков на преступления? По моему мнению, 

- недостаток внимания в семье. Мальчишки, лишённые роди-
тельской заботы, часто становятся жестокими в подростковом 
возрасте. Жестокое обращение с ребёнком является ключевым 
фактором возникновения у него агрессивного поведения. Не-
хватка родительской заботы предсказывает вероятность такого 
поведения ещё сильнее. В этом случае жестокое обращение со 
стороны родителей может расцениваться ребёнком как своео-
бразное проявление внимания.

Всем родителям необходимо помнить о том, что преступни-
ками дети не рождаются. Они ими становятся. Поэтому берегите 
своих детей. Любите их, уделяйте им больше ласки, заботы, 
доверяйте им, не ругайте. Говорите детям ласковые слова, и 
тогда в ваших семьях воцарится мир и покой. И счастье придёт 
в ваш дом.

Нина Никитюк, г.Лунинец
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Человек, дающий книгу
 В минуты печали и радости у неё часто предстаёт перед 
глазами картина детства: она  быстро бежит босиком  в  
лёгком платьице вдоль речки к летающим стрекозам, чтобы 
сквозь их прозрачные крылышки увидеть многоцветную 
радугу мира и наполниться радостью. Возможно, именно 
эта яркая  картина стала своеобразным ориентиром, а 
тихая деревенька Цна - тем местом, откуда черпается всё, 
что сегодня придаёт жизни волшебное многоцветье?

За что бы ни бралась Вера 
Евгеньевна Скиба, библи-

отекарь политехнического кол-
леджа, всё превращается в 
праздник души, а библиотека 
стала местом, куда приходят не 
только получить книжные знания, 
но и искреннюю поддержку, чело-
веческое доброе участие.

 Рассказать об этом человеке 
хотелось давно, однако всякий 
раз слышала по телефону: «Ни-
как не получится встретиться, у 
нас ответственный конкурс» или 
«К сожалению, не могу, готовлю 
сценарий для видеофильма, к 
тому же сегодня викторина», 
«Готовлю учащихся к инеллек-
туальным играм»...

Для Веры Евгеньевны библи-
отечная жизнь никогда не была 
тихой. И в этот день двери то 
и дело открывали посетители. 
Всё же, пусть с перерывами, нам 
удалось поговорить.

- Мне всегда хотелось ви-
деть мир гармоничным, - гово-
рит Вера Евгеньевна. - Наша Цна 
на берегу речушки стала той 
жизненной осью, вокруг которой 
всё вращается и сегодня. Что 
бы ни приходилось делать, я 
обращаюсь к родным истокам. 
Люди, здесь живущие, учат 
искренности и доброте. Мне 
теперь кажется, что там было 
и небо голубее, и трава зеленее, 
и люди добрее...

В семье Богданов (девичья 
фамилия Веры Евгеньевны) 

было четверо детей, а кропот-
ливый труд сменялся добрым 
и весёлым отдыхом. Прекрасно 
играл на гармошке отец, передав 
свои умения сыновьям  Евгению 
и Леониду. Все в семье пели, а 
мать обладала таким голосом, 
что его можно было узнать среди 
множества песенных голосов в 
округе. По словам собеседницы, 
больше всех унаследовал талан-
ты родителей Евгений, а Леонид 
отличался весёлым нравом.

- Леонид был большим юмо-
ристом, - улыбается Вера Ев-
геньевна. - Эти качества ему 
передались от бабушки Катери-
ны, которая была очень жизне-
радостным человеком. Может, 
поэтому прожила до 94 лет. 
Частенько говорила в рифму, 

черпая сюжеты из жизни дерев-
ни. Вообще наша милая бабушка 
была связующим звеном в семье. 
На Пасху, когда играла гармонь 
и звучали голоса домочадцев, 
сердце замирало от радости. 
Таким и запомнилось мне дет-
ство: добрым, беззаботным и 
счастливым.

После окончания Цнянской 
восьмилетки я училась в Дво-
рецкой средней школе. Там не 
было таких строгих порядков, 
как в нашей школе, и мы почув-
ствовали себя более взрослы-
ми. Ходить в школу приходилось 
за семь километров. Весеннее  
половодье, журчание речки, 
пение птиц, цветение садов, 
гомон и смех ребятни остались 
яркими картинами в памяти.

После окончания школы де-
вушка поехала во Львов по-

ступать «на юриста». По дороге 
встретила человека, знающего 
не понаслышке об этой профес-
сии, и после долгой беседы по-
чувствовала, что душа не лежит 
к такому виду деятельности. В 
последний момент повернула на-
зад. Позже после долгих разду-
мий поступила в библиотечный 
техникум в Могилёве, который 
успешно окончила. 

- Сейчас бесконечно радуюсь, 
что приняла такое решение, - 
вспоминает моя собеседница. 
- Когда в 1992 году пришла на 
работу в училище №146, меня 
охватила радость от того, 
что иду на любимую работу. 
Хотя девяностые годы были в 
экономическом отношении не-
простыми, культурная жизнь в 
училище не затихала. 

Первые три года директором 
училища работал брат Веры 
Евгений  Евгеньевич Богдан. К 
тому времени был организован 
большой хор, который живёт и по 
сей день. Затем эстафета руко-
водства была передана Николаю 
Григорьевичу Якубовичу.

- Несмотря на внешнюю 
строгость, - рассказывает би-
блиотекарь, - Николай Григо-
рьевич был чутким, добрым 
человеком и большим профес-
сионалом. Многие дети, не 
сумевшие раскрыться в школе, 
в наших стенах словно при-

обретали крылья. Я всегда 
удивляюсь тому, какой мудрец 
придумал производственно-
техническое обучение! Часто 
бывает так, что «ненужный» 
в школе ребёнок становится 
у нас лучшим. Помимо учёбы, 
здесь хорошо поставлена вос-
питательная работа. Участие 
в самодеятельности, спорте, 
кружках снимает внутреннее 
напряжение, дает выход «за-
стрявшим» эмоциям ребят, 
гармонизирует личность, вы-
рабатывает характер.

Директор у нас все годы пел 
в хоре. Может, поэтому нашему 
хору, единственному в области 
среди учреждений профтехо-
бразования, присвоено звание 
«народный». Жизнь бурлила 
всевозможными программами. 
Начиная с конкурсов профес-
сионального мастерства и 
заканчивая художественной 
самодеятельностью, всё про-
водилось на достойном уровне 
и с огромным желанием. Мы 
организовывали и шоу ко Дню 
учителя, и осенние балы, и 
«картофельные бумы», и ин-
теллектуальные игры, и по-
этические встречи, и даже соз-
дали клуб «Под знаком зодиака», 
где чествовали именинников. 
Но всё же самым значимым был 
для нас смотр художествен-
ной самодеятельности. Здесь 
много внесла своего труда 
тогдашний культорганизатор 
Татьяна Петровна Швед. Пре-
красно шла и педагогическая 
деятельность. Достаточно 
вспомнить таких талантливых 
педагогов, как Елена Николаев-
на Волосюк, Татьяна Михайлов-
на Климчук, Елена Никифоровна 
Тихомирова и другие. Душой 
коллектива был Виктор Петро-
вич Коротыш. Как он «болел» 
за каждое  событие в училище! 
К тому же был прекрасным пе-
дагогом, организатором спор-
тивных мероприятий, а также 
неформальных тёплых встреч, 
объединяющих коллектив.  

Не раз  мне приходилось со-
трудничать с колледжем, 

выступать с театром мод, уча-
ствовать в смотрах, где воочию 
убеждалась в сплочённости кол-
лектива, его вдохновении и энту-
зиазме. Смотр художественной 
самодеятельности, как правило, 
шёл три дня. В такие дни дверь 
библиотеки не закрывалась. Это 
и помощь в написании сценария, 
и подготовка литературы, и раз-
работка видеофильмов. Кстати, 
Вера, как и её братья, тоже запе-

ла. Её пригласили в хор, 
который стал для неё 
настоящей отдушиной.

Вера Евгеньевна то и 
дело отмахивалась, ког-
да речь заходила лично 
о ней, рассказывая о 
своих коллегах. Особой 
радостью совместного 
творчества стали для 
них созданные фильмы, 
которых набралось уже 
более тридцати. Просма-
тривая их один за другим, 
умело раскрывающих 
деятельность учебного 
заведения, не переста-
вала удивляться, сколько 
фантазии и умения нужно 
было вложить авторско-
му коллективу. Особенно 
удивил фильм, в котором 

использовались кадры из «Кар-
навальной ночи». В юмористиче-
ской лёгкой форме он показывал 
все стороны жизни учащихся. 
Этот фильм в республиканском 
конкурсе занял первое место. 
Нужно отметить, что сценарии, 
стихи и тексты готовила Вера 
Евгеньевна. Она показала из-
данный сборник сценариев к 
концертам.

- Очень рада, - говорит со-
беседница, - что мне посчаст-
ливилось работать в таком 
дружном коллективе, среди 
таких творческих людей. На-
талья Антоновна Яковец, наш 
культорганизатор, обладая 
уникальным голосом, умеет 
приводить в действие всю 
культурную жизнь колледжа. 
Валентина Николаевна Бовку-
нович, умелый воспитатель, 
председатель профкома, сама 
участвует во всех театрали-
зованных постановках. Николай 
Иванович Черепович, мастер 
производственного обучения, 
- наш незаменимый умелец, 
благодаря которому чётко 
работает вся техника на ме-
роприятиях. Достойную лепту 
вносит и оператор Андрей 
Николаевич Паулич. Обладая 
незаурядными способностями, 
тонким вкусом, он вносит порой 
самые нужные и оригинальные 
штрихи в видеофильмы.

Слушая Веру Евгеньевну, не 
переставала восхищаться её не-
утомимостью и азартом. Библи-
отекарю порой необходимо не 
только выдать книгу, но и найти 
подход к читателю, понять и по-
мочь. Именно она помогла найти 
призвание Любови Вечорко, 
которая пришла учиться на про-
давца, а  впоследствии, поступив 
в Барановичский университет, 
стала педагогом и поэтессой. 
Сборник  первых её стихов «Я - 
настоящая», изданный в коллед-
же, красуется на стеллаже. На 
третьем курсе БГУ учится жур-
налистике и бывшая выпускница 
Светлана Квятковская, набирают 
силу и другие учащися. 

Много лет Вера Евгеньевна 
сотрудничала с руководителем 
клуба «Муза» ГДК Виктором 
Петровичем Карповичем, часто 
проводили совместные поэтиче-
ские встречи. Сейчас на полках 
библиотеки - уже 6 сборников 
стихов учащихся колледжа.

Не случайно в 2006 году, 
участвуя в областном конкурсе 
библиотекарей, В.Е.Скиба стала 
победителем, завоевав звание 
«Библиотекарь года», а в 2007 
году была удостоена звания «Че-
ловек года Лунинецкого района».

Беседуя с Верой Евгеньев-
ной, всё больше удивлялась 

исходящему от неё свету, ис-
кренности, красоте и обаянию. 

Любовалась стройностью черт 
лица, очарованием взгляда и 
улыбки. Так выглядеть может 
лишь счастливая женщина. Так 
оно и оказалось. Выйдя замуж за 
одноклассника, она осталась ему 
верна всю жизнь. У супругов двое 
взрослых детей.

.- Вся мудрость в семье идёт 
от мужа, - улыбается женщина. 
- Я не практична в жизни, прихо-
дится полагаться на здравый ум 
супруга. Дети получили высшее 
образование. Дочь работает 
на кабельном телевидении в 
Лунинце, а также связана с инду-
стрией красоты, а сын выбрал 
профессию художника. Себя счи-
таю счастливым человеком, но 
всё же в последнее время не могу 
до конца отдаться радостным 
чувствам. Тенью на душу легла 
смерть близких людей: ушли из 
жизни бабушка, свекровь, мама, 
папа и тётя...

Сквозь слёзы она вновь вер-
нулась к воспоминаниям.

- Однажды в юности я приеха-
ла в деревню и замерла, увидев 
пять спиленных тополей на 
нашей улице. Понимала, что то-
полиный пух - не для всех благо, 
однако не могла сдержать слёз, 
поскольку именно он напоминал 
о самых дорогих минутах жизни.

Может быть, поэтому, прожив 
долгие годы в Лунинце, семья 
вновь решила перебраться в род-
ные места? Там всё так же кра-
сиво, только почему-то нет стаек 
стрекоз. Говорят, подействовал 
Чернобыль... Как бы там ни было, 
но красота места, тишина снова 
вдохновляют неутомимую жен-
щину на новые дела. 

Сейчас в колледже есть всё, 
чтобы учащиеся получили до-
стойное образование. Старые 
кадры вдохновляют молодой 
преподавательский состав, а 
руководство обеспечивает на-
дёжную основу и микрокроклимат 
в коллективе. 

Придя вечером домой, рас-
крыла сборник сценариев библи-
отекаря «В часы досуга», кото-
рый раскрыл богатство души этой 
удивительной женщины.Здесь и 
сценарии к праздничным датам, 
и вечера весёлых вопросов, и 
акции милосердия, и праздники, 
посвящённые родному краю…

Почему из сотен профессий 
она выбрала библиотекаря? Лю-
бовь к книге? Нет, не только это. 
Главное, что человек, дающий 
книгу, несёт людям свет позна-
ния, помогает преодолеть свои 
сомнения и разочарования, ис-
пытать истинные минуты счастья. 

В мыслях рисовалась картина: 
синее небо, море зелени и де-
вочка, бегущая к стайке стрекоз, 
навстречу своему счастью... По-
хоже, оно случилось.
Анна Бондаренко,  г.Лунинец

Фото автора и из архива
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А почему не все?
УМОРА

Самое сложное...
Почему, если мужчина считает себя Наполеоном или мар-

сианином, то его лечат, а если он считает себя женщиной, то его 
права защищают?
В жизни каждого мужчины наступает момент, когда он вы-

нужден покупать новые носки взамен старых, поломанных.
Прописные истины: чтобы быть хорошим - надо быть хорошим 

всегда, чтобы стать плохим - надо сделать плохое только один раз.
Изобретатель дивана после него уже ничего не изобрёл.
Три литра пива заменяют обед, четыре - собеседника, а 

пять - женщину.
Ресторан «Как у мамы». У нас вкусно и дёшево! Но мы за-

ставляем доедать.
Во всём мире работают так, чтобы заслужить премию. И 

только у нас работают так, чтоб её не лишили.
С утра такой плоский живот, что даже завтракать жалко.
Самое сложное - это читать поздравительную открытку и 

делать вид, что не замечаешь вложенных денег.
Великий и могучий русский язык трудно держать за зубами.
После 8 вечера ещё не заправленная кровать превращается 

в уже разобранную.

Ответы из №12 - 
на кроссворд:
По горизонтали: 3. Сума. 5. 

Хронометр. 10. Удав. 15. Этикет. 
18. Ночлег. 19. Бокал. 20. Укроп. 
21. Умка. 22. Оранжад. 26. Град. 27. 
Пошлина. 28. Скворец. 29. Алоэ. 
31. Спираль. 32. Долг. 34. Мина-
рет. 36. Дермантин. 37. Кошелка. 
41. Нива. 43. Ягода. 44. Аверс. 45. 
Охра. 47. Скальп. 48. Реванш. 51. 
Джин. 52. Декан. 53. Клещи.  54. 
Овод. 56. Остаток. 58. Велоспорт. 
62. Секатор. 66. Трон. 69. Идальго. 
71. Анод. 73. Розарий. 74. Кокарда. 
75. Идея. 77. Картина. 81. Срыв. 82. 
Крона. 83. Навар. 84. Курица. 85. 
Индекс. 86. Фата. 87. Результат. 
88. Азия. 

По вертикали: 1. Стимул. 2. 
Икра. 3. Староста. 4. Мебель. 6. 
Рыло. 7. Ника. 8. Морж. 9. Труд. 
11. Диплом. 12. Внушение. 13. 
Очаг. 14. Металл. 16. Сканер. 17. 
Брикет. 23. Рупор. 24. Норка. 25. 
Атлет. 29. Аркан. 30. Экипаж. 32. 
Доктор. 33. Глина. 35. Регламент. 
38. Шарманщик. 39. Шампань. 40. 
Фабрика. 42. Имидж. 46. Ребро.  49. 
Унисон. 50. Корова. 51. Дебют. 55. 
Доход. 57. Автограф. 59. Лодка.  60. 
Салют. 61. Обгон. 63. Академия. 
64. Снимок. 65. Плотва. 67. Радиус. 
68. Паркет. 70. Каприз. 72. Одышка. 
76. Ящик. 77. Каре. 78. Рагу. 79. 
Июнь. 80. Анна. 81. Сода.

на сканворд:

Составила 
Вера Ветрова, «ИП»

  
Суд. Судья спрашивает сви-

детельницу: 
- Замужем? 
Та вздыхает. Судья диктует 

секретарю: «Запишите - не за-
мужем». 

Спрашивает свидетеля: 
- Женаты? 
Тот вздыхает. Судья диктует 

секретарю: «Запишите - женат». 
  

Одесса, Привоз. По рядам 
ходит мужчина с бумажкой.

- Мужчина, вы забыли купить 
лук!

- Но у меня лук не записан.
- Так идите, я вам допишу!

  
Бегут ребятишки, мальчик 

и девочка, лет по 6-7 на вид. 
Держатся за руки. Тут девочка 
останавливает своего спутника 
и, опустив глазки, спрашивает:

- А когда мы вырастем, ты на 
мне женишься?

- Нет.
Девочка подняла удивлённо-

испуганные глаза:
- Почему?
- Потому что ты будешь каж-

дый день ходить на маникюр и 
мне не будет хватать денег на 
бензин.

  
В полку, где я служил, был 

кросс на 10 км. Приехала ин-
спекция с генералом. Генерал 

добрый. Шутит. Офицеры 
смеются. Как по команде. 
Сержант нам говорит:

- Бежать надо не ногами, 
а головой.

Короче, срезали мы не-
сколько километров. Никто 
ничего не заметил. Офицеры 
довольны: недобежавших 
нет. Только майор, который 
всей этой беготнёй руководил, 
что-то орёт и кулаком грозит. 
В кулаке секундомер. Подхо-
дит к майору с секундомером 
генерал:

- В чём дело?
Майор рапортует:
- Половина участников за-

бега установили новый рекорд 
мира!

Знаете, что ответил гене-
рал? Он спросил:

- А почему только поло-
вина?

  
Жизнь удалась - это когда 

вы зарабатываете больше 
своего юриста и стоматолога.

  
Мужская мудрость. Если 

до 25 не женился, то потом 
уже рано.

  
Соседи снизу подумали, 

что её личная жизнь налади-
лась, хотя в действительности 
она просто купила скакалку.

   

КРОССВОРД

СОТОВИК

П О  Г О Р И -
З О Н Т А Л И : 
7. Клавишный 
инструмент. 8. 
«Улётный» го-
ловной убор. 
9. Вид конно-
го спорта. 10. 
Крыша летне-
го  кафе.  12 . 
Разноголосый 
птичий хор. 13. 
Острый соус. 
14. Марка со-
тового теле -
фона. 16. Аме-
риканская ак-
триса, испол-
нившая роль 
Рейчел в сери-
але «Друзья». 
17. Растение 
семейства им-
б и р н ы х .  1 8 . 
Финансирую -
щий человек. 
2 2 .  Д е т с к и е 
тапочки .  25 . 
Официальное 
п о с е щ е н и е . 
26. «Бродило» 
хлебопёка. 28. Змея, танцую-
щая под дудочку. 29. Корабль 
руноискателей. 30. Разновид-
ность халцедона. 31. Гавайская 
гитара. 32. Традиционная каша 
англичан.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Импера-

торская птица. 2. И Чкалов, и 
Шумахер. 3. Замок-телефон. 4. 
Луна по отношению к Земле. 5. 
Листок с шапкой. 6. Развлече-
ние, подогретое адреналином 
(разг.). 9. Прибыльный крестик. 
11. Боевая машина. 14. Крутой 
характер жеребца. 15. Ревизия 

«на заказ». 19. Ручная «капель-
ница». 20. Подземелье крота. 
21. Отражённое движение. 22. 
Древнегреческий математик. 
23. И полоскун, и ракоед. 24. 
Сам себе певец. 27. Детская 
здравница в Крыму. 28. Про-
бивное место в магазине.

Склад 
винодела

Канце-
лярский 
«гвоздь»

Гора «во 
гневе»

Обувь 
для непо-

годы

Водопла-
вающая 
птица

Прита-
ленная 

рубашка

Мишень 
для 

мазилы

Европ. 
«предок» 
жилета

Грим на 
каждый 

день

Чаша 
с благо-
вонием

Отсид-
ка для 

сыщика

Русская 
мера 

длины

Рыцар-
ский по-
единок

Мир 
тонкой 

материи
Айсберг 
по сути

Обезу-
мевший 
ветер

Пушное 
животное

Семечки 
на бу-
лочке

Место 
трениров. 

сборов
Рыбий по-
звоночник

«Сыпу-
чая» комп.

 игра

Месяц 
года

Трудяга 
в поле

Флуорес-
центная 

...

«Тита-
ник» как 

судно

«Дом»
для фотог-

рафий
Затор на 
дороге

Смелые цветовые решения
«Быть в жёлтом» - значит, быть в крайне затруднительном по-

ложении. Кстати, жёлтый флаг на корабле означает, что корабль 
находится на карантине. 

Французы могут бояться «синим страхом». А в английском языке 
синий цвет прочно связано с печалью: «to give someone blue» зна-
чит «опечалить кого-либо», «to be in the blues» значит «хандрить».

«Фиолетовые времена» в Чили и «синие времена» в Испании 
- это опасное время, трудности. 

Тюркское выражение «кара су», что буквально означает «чёрная 
вода», применяют к самым чистым и прозрачным родникам. Так же 
называются и берущие начало в этих родниках реки. Ведь, если 
вода не выглядит чёрной, то есть прозрачной, значит, она несёт в 
себе много осадочных пород. 

В Чили начать «переговоры по-чёрному» - значит рискнуть.
Испанцы для выражения особой белизны скажут: «белый, как 

жасмин (лилия, мел или молоко)», англичане - «как голубь», рус-
ские же - «как полотно или бумага». 

Выражение «голубая кровь» пришло в европейские языки из 
испанской Кастилии. Тамошние аристократически семьи этим вы-
ражением подчёркивали, что они никогда не вступали в смешанные 
браки с маврами и другими народами со смуглой кожей. Ведь из-
вестно, что у белых людей вены имеют голубой цвет, у людей со 
смуглой кожей их просто не видно. 

Кроме всем известных «белых воротничков» (работник офиса) 
существуют ещё «blue-collar workers», то есть простые рабочие и 
«pink-collar workers» - парикмахеры.
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Вам поможет сон
Бывает, человек просыпается в хорошем расположении духа. Но 

потом, в течение дня, на него наваливаются усталость, сонливость, 
ухудшается настроение.

Это, конечно же, следствие необходимости рано вставать на 
работу. Очень часто люди, недосыпающие в рабочие дни, пытаются 
компенсировать нехватку сна в выходные. Но и это не спасает. Про-
блема недосыпания стала особенно острой. Многие люди ложатся 
поздно спать, встают очень рано. А ведь суточная потребность во сне 
у взрослого человека - около 8 часов. Часто недосыпание приводит 
к таким последствиям, как набор веса. 

У недосыпающего человека сбиваются «внутренние часы», пор-
тится настроение, его мучает постоянный голод, становится трудно 
сконцентрироваться на работе. Впоследствии снижается иммунитет, 
увеличивается вероятность развития сердечно-сосудистых заболе-
ваний, сахарного диабета, респираторных недугов. Соблюдая же 
режим труда и отдыха, можно избежать всех этих серьёзных проблем.

Нина Никитюк, г.Лунинец

Признание
Красой божественной обласкан,
Восторга слёзы не таю.
Мне стала явью жизни сказка,
Я встретил Вас - любовь свою.
Вы мне всех женщин совершенней,
Всех женских чар вы эталон.
Да что там я, Вам на коленях 
В любви б признался Аполлон.
Пусть сто преград есть между 
нами,
Пусть в принца фея влюблена
И пусть в сюжете этой драмы
Мне только роль шута дана,
Пусть я  в успех любви не верю,
Но всё равно я счастлив тем,
Что весь, 
как цепью раб к галере,
Прикован к Вашей красоте.

Алоэ
Как зорька утра гонит ночи 
тьму,
Так же и ты, с души согнав 
ненастья,
При встрече даришь сердцу 
моему
Мгновения безоблачного 
счастья.
Пришлась ты мне по сердцу и 
уму,
Пусть о тебе не вправе и 
мечтать я,
Я тайно лишь завидую тому,
Кто был в твоих 
божественных объятьях.
Красы твоей чудесный аромат
Чарует душу и пленит мне 
взгляд.
Цветёт алоэ только раз в 
столетье.
И счастлив я, и бесконечно рад,
Мне просто в жизни слаще нет 
услад,
Чем видеть мне тебя в 
расцвете!

Григорий Жук, г.Лунинец

Целебный чеснок
Китайская медицина рекомендует сосать чеснок по утрам до тех 

пор, пока организм не восстановится. Когда мы просыпаемся утром, 
нарезаем мелко зубчик чеснока, даём ему пять минут полежать, а 
потом гоняем его со слюной по рту, сосём сок. Слюна попадает в 
кровь, чистит сосуды, лимфу. Укрепляется полость рта, дёсны не 
кровоточат. Но во избежание отёка слизистой начинать надо с пла-
стинки от зубчика чеснока и постепенно довести до целого зубчика. 
Сосать минут 30. Жмых от чеснока выплюнуть. Чтобы не было за-
паха, надо позавтракать, почистить зубы, пожевать зёрнышко кофе, 
веточку петрушки. 

Многие считают, что есть чеснок в больших количествах - доста-
точно для здоровья. Но по большей части делают они это для воз-
буждения аппетита, так как всё попадает в желудок. А когда сосёшь 
чеснок, то сок, минуя желудок, попадает в кровь и чистит её. Этот 
рецепт очень действенен. Если ты его начал принимать до гриппозной 
эпидемии, то он убережёт тебя от вируса. 

Подготовил Виктор Чепуштанов

I нарадзiлася паэзiя!
С у с в е т н ы  д з е н ь  п а э з і і 

адзначылі ў Мікашэвіцкай га-
радской бібліятэцы. На мера-
прыемства завіталі аматары і 
прыхільнікі мастацкага слова. 
Больш за гадзіну гучалі вершы 
пра каханне, жыццё і сучаснасць.

Загадчыца бібліятэкі і вяду-
чая вечарыны Аксана Маркевіч 
распавяла, як і калі нарадзілася 

паэзія, чытала творы Сяргея 
Ясеніна, Інакенція Аненскага, 
Марыны Цвятаевай, беларускіх 
аўтараў Валянціны Паліканінай 
і Леаніда Галубовіча. Прагу-
чала балада пра каханне з 
кінафільма“Іронія лёсу”. Потым 
паэтычную эстафету падхапілі 
госці з Лунінца - намеснік 
галоўнага рэдактара газеты 

“Информ-прогулка” Вадзім Жыл-
ко, паэты Віктар Пінігін і Галіна 
Абрамчук (в.Яжаўкі). Свае вер-
шы прачыталі мясцовыя аўтары 
Надзея Дзедзіна, Кацярына 
Котава, Мікалай Галавач, Вольга 
Пілевіч і вучаніца СШ №2 Ганна 
Місючэнка. А верш самай ста-
лай мікашэвіцкай паэткі Веры 
Паўлюкавец зачытала Аксана 
Маркевіч. Гасцямі мерапры-
емства сталі ўдзельнікі клуба 
“Натхненне” Мікашэвіцкай філіі 
Лунінецкага ТЦСЗН, супрацоўнікі 
Сінкевіцкай сельскай бібліятэкі 
і інш. Закончылася вечары-
на аглядам сучаснай паэзіі і 
ўручэннем сувен іраў.  Усе 
ўдзельнікі атрымалі падарункі ад 
нашай газеты, а аўтары вершаў 
- яшчэ фотаальбом галоўнага 
рэдактара Андрэя Вышынскага і 
штотыднёвік ад бібліятэкі. 

Галіна Самуйлік, “ИП”Віктар Пінігін і Галіна Абрамчук Вольга Пілевіч

Ганна Місючэнка


